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Quella del taglio del gigante del Fosso, del secolare cedro
del Libano che si trovava sul bastione, è una ferita non an-
cora rimarginata nel cuore dei barghigiani in Italia e nel
mondo, ma a quasi un anno da quando il cedro venne ab-
battuto ai primi di dicembre del 2006, salutato tristemente
da tanti barghigiani che salirono sul Fosso, i tempi per la ri-
nascita dell'area verde del Fosso e per l'avvio della nuova
vita di un giovane cedro che sostituirà il gigante, sono or-
mai maturi.

Proprio alla metà di ottobre l'area è stata recintata
ed hanno preso il via i lavori del primo dei due lotti pre-
visti per l'intervento che porterà al totale rifacimento
del parco.

Si tratta di un progetto che prevede una spesa totale di
203 mila euro.

I primi lavori saranno quelli per la rimozione dello
strato superficiale del terreno; quello infestato dai fun-
ghi che hanno portato alla morte il cedro e le altre pian-
te che recintavano l'area. Dopo il posizionamento di
nuovo terreno, verrà rifatto il prato, poi si procederà
alla nuova pavimentazione dei viali, al nuovo arredo
urbano, all'illuminazione ed alla posa delle nuove pian-
te oltre che alla sistemazione dei giochi. L'area infatti,
come previsto già un anno fa, tornerà ad essere un par-
co giochi per i bimbi.

Per quanto riguarda il nuovo cedro una grande festa è
prevista per il prossimo 8 dicembre. La storia dell'albero

che sostituirà il gigante del Fosso inizierà infatti con que-
sta data quando a Barga giungerà il comandante della
Brigata Folgore, gen. Fioravanti che recherà, come pro-
messo, una pianta di cedro.

Il sindaco Sereni, che ha reso noto la notizia assieme
all'assessore ai lavori pubblici, Luigi Salvi, ha dichiarato
nell'occasione: “A Barga tornerà un nuovo giovane cedro
che sostituirà quello abbattuto lo scorso anno sul Fosso.
Lo recherà la Brigata Folgore quale dono alla comunità,
direttamente dal Libano dove ha svolto la sua missione di
pace; e quel cedro, da quella terra dove i nostri soldati so-
no andati a portare la pace, recherà un simbolo di pace e
di vita”.

Un vero e proprio regalo di Natale che i paracadutisti
faranno alla popolazione barghigiana.

Il ritorno del Cedro si inserisce un una serie di impor-
tanti iniziative e manifestazioni che si terranno tra l'8 ed
il 9 dicembre. Tra queste il ritorno di “Barga Cioccolata”,
appuntamento del quale parliamo in altra parte del Gior-
nale. I giorni che insomma caratterizzano l'avvio delle fe-
stività nella nostra comunità saranno insomma giorni ve-
ramente speciali. Appuntamento quindi a Barga i prossi-
mi 8 e 9 dicembre.

Nella foto di Paolo Marroni un bel ricordo invernale del
Cedro del Fosso sullo sfondo del monumento al

prodittatore garibaldino, Antonio Mordini.

Tante le iniziative per l'avvio del periodo delle festività

CON LA “FOLGORE” RITORNA IL CEDRO DEL FOSSO

Una piazzola per l'elisoccorso vicino all’ospedale
BARGA – L'ospedale San Francesco di Barga a breve avrà una funzionale piazzola per l'elisoccorso in volo diur-

no. Ad assicurarlo è stato il consigliere delegato alla Protezione civile, Pietro Onesti. L'Amministrazione comunale di
Barga sta lavorando per attivare entro poco tempo una piazzola adeguatamente vicina al presidio di Barga.

Questo anche seguendo le priorità individuate dalla Regione Toscana: il presidente Martini e l'assessore per il Dirit-
to alla Salute, Enrico Rossi, hanno infatti più volte sottolineato l'importanza di un sistema-emergenza che conti su que-
sto servizio, come già evidenziato e programmato anche nel Piano Sanitario Regionale. Un servizio che, a detta dell'as-
sessore Rossi, può essere decisivo e rappresentare un vero salto di qualità nell'assicurare la salute dei cittadini.

Alla luce delle affermazioni della Regione, questa è la risposta dell'Amministrazione, ha voluto sottolinare One-
sti. In realtà la piazzola esiste già: l'elisuperficie, la piazzola di decollo e atterraggio degli elicotteri dell'emergenza
sanitaria, si trova a ridosso del San Francesco nella parte già asfaltata dell'area di sosta San Cristoforo; adesso sarà
delimitata dall'Amministrazione comunale con apposita segnaletica e così il servizio emergenza diurno potrà essere
assicurato. Nel frattempo si sta già lavorando per dotare la piazzola delle caratteristiche adatte all'atterraggio e de-
collo notturno. Il tutto alla luce delle opere che sta facendo l'Azienda USL 2 con il nuovo parcheggio a servizio del-
l'ospedale e la nuova strada di accesso.

L’orgoglio
garibaldino

BARGA - L'assalto dei piccoli
Garibaldini, per rendere omaggio
all'eroe dei due mondi e per riba -
dire i valori e gli ideali dell'Italia
Giusta, dell'Italia risorgimentale.

Domenica 21 ottobre è stata festa
grande a Barga per la manifestazio -
ne voluta dall'Amministrazione Co -
munale, assieme al comitato della
valle del Serchio per le celebrazioni
del bicentenario della nascita di
Giuseppe Garibaldi, a Fondazione
Pascoli e Misericordia di Castelvec -
chio. Una manifestazione, come
hanno sottolineato sia il sindaco Se -
reni che il sottosegretario Andrea
Marcucci, intervenuto quale presi -
dente nazionale del comitato delle
celebrazioni garibaldine, che è stata
anche una fiera risposta alle affer -
mazioni di chi vorrebbe sminuire
Garibaldi; riferimento chiaro alle
recenti dichiarazioni...

continua a pag. 4

TRAFFICO PESANTE ADDIO: ARRIVA LA BRETELLINA
FORNACI - L'operazione ponte sul

Serchio compie un altro passo impor-
tante. Ai primi di novembre la dire-
zione dello stabilimento metallurgico
KME di Fornaci ha presentato al Co-
mune di Barga il progetto per la rea-
lizzazione della bretellina che si colle-
gherà al nuovo ponte sul Serchio a
nord di Fornaci. Bretellina che ser-
virà al transito dei TIR da e per l'a-
zienda e che consentirà di eliminare
completamente il passaggio dei mezzi
pesanti a nord di Fornaci, assieme al-
la nuova infrastruttura del ponte.

Domenica 4 novembre, nell'ambito
delle celebrazioni per il IV novembre
che hanno interessato anche la “Me-
tallurgica” con la scopertura di una
lapide in ricordo del contributo alla
Grande Guerra degli operai della fab-
brica, si è svolto un sopralluogo nel
luogo dove sorgerà la bretellina che si
collegherà direttamente al ponte; so-
pralluogo effettuato dal sindaco di
Barga, Umberto Sereni, con il diretto-
re dello stabilimento KME, Vincenzo

Autelitano, gli assessori provinciali
Francesco Bambini e Mario Regoli.
Per quanto riguarda il ponte, la veri-
fica dello stato di avanzamento dell’o-
pera è risultata positiva: il ponte è
praticamente pronto con tanto di
asfaltatura; mancano solo la segnale-
tica e l’illuminazione. Un complimen-
to per i tempi di costruzione, in prati-
ca circa un anno per realizzare un
ponte di questa portata, è andato alla
ditta Cavani Co.Mo.Ter.

La verifica ha permesso di confer-
mare anche la data prevista per l'i-
naugurazione: il prossimo 17 gen-
naio, giorno di Sant'Antonio, patrono
di Fornaci. Per l’intitolazione è allo
studio la scelta di un nome significa-
tivo che rappresenti anche lo spirito
di unità della Valle.

Per quanto riguarda la Bretellina
invece, i lavori saranno eseguiti dal-
l'azienda KME e la strada collegherà
il ponte con un nuovo accesso che
verrà realizzato sul lato nord dello
stabilimento. Con il collegamento i
TIR in arrivo ed in partenza dallo sta-
bilimento passeranno non più dalla
SR 445, ma dalla Ludovica, attraver-
sando poi il nuovo ponte.

Il sindaco Sereni ha commentato
con soddisfazione la prossima realiz-
zazione di un traguardo importante
per lo sviluppo della Valle: “Il signifi-
cato è quello di una grande vittoria del-
la Valle, anche in termini di sicurezza
– ha dichiarato – perché l’apertura del
ponte permetterà di eliminare il tran-
sito dei tanti Tir diretti a vari stabili-
menti e alla KME lungo la SR 445, de-
viandoli sulla Ludovica. Un’operazione
che libererà dal traffico pesante i paesi
di Calavorno, Piano di Coreglia, Ponte
all’Ania e Fornaci che avrà così la pos-
sibilità di sviluppare ulteriormente la
propria caratteristica di centro com-
merciale naturale”. Una recente immagine dei lavori al Ponte sul Serc h i o (Foto Borg h e s i )
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Fontanamaggio
Nel verde del Parco

Kennedy a Barga Par -
co giochi per Bambini
Aperto tutti i giorni

dalle ore 10 alle ore 01

Parco Kennedy, 1 - BARGA
Tel. 0583.724456
Tel. 0583.710691

Cucina tipica locale
Specialità marinare

Pizzeria con forno a legna
È gradita sempre
la pre n o t a z i o n e

Ristorante, pizzeria, Camere-Rooms, B&B, Appartamenti

Il Residence La Mezzaluna ed il ristorante Pizza Pub sono immersi
nel verde con un ampio parcheggio privato ed un ampio accesso
che porta sulla statale della Garfagnana.
A poche centinaia di metri si trova la stazione ferroviaria ed a 4 km
il bellissimo centro di Barga dove si può visitare le sue antiche vie
medievali ed ammirare lo splendido panorama della catena mon-
tuosa delle Apuane.

Mologno - Tel. +39 0583 710476
E-mail: info@residencelamezzaluna.it

Web site: www. residencelamezzaluna.com

Nuove abitazioni sorgeranno nel Comune di Barg a (Foto Borg h e s i )

260 MILA EURO PER
L'ACUSTICA NELLE
S C U O L E

BARGA – La Regione Toscana ha
deliberato l’assegnazione di fondi per
ridurre la percentuale di popolazione
esposta all’inquinamento acustico.
Con delibera dello scorso 20 settembre
ha assegnato al Comune 260mila eu -
ro destinati al risanamento acustico
della Scuola elementare Giovanni Pa -
scoli di Barga.

A darne notizia è stato l’assessore
all’Istruzione, Renzo Pia, insieme alla
Responsabile del settore Urbanistica,
ingegner Daisy Ricci.

Gli interventi previsti riguardano
la sostituzione degli infissi con fine -
stre fonoisolanti, la bonifica acustica
del locale mensa, una riorganizzazio -
ne interna dei locali in modo da otti -
mizzare l’impatto sonoro e la creazio -
ne di barriere vegetali al fine di au -
mentare la qualità acustica dell’edifi -
cio scolastico e le conseguenti condi -
zioni di benessere per gli studenti e
per tutti gli operatori della scuola.

Secondo Pia un finanziamento
molto importante quello venuto dalla
Regione, perché riguarda lavori sul -
l’acustica e quindi la salute dei ragaz -
zi e di tutto il personale che opera nel -
la scuola.

L’Amministrazione Comunale si
era già impegnata per la progressiva
riduzione delle situazioni di “disagio
ambientale” dovute all’inquinamen -
to acustico nelle scuole: il finanzia -
mento fa infatti seguito agli inter -
venti di risanamento acustico realiz -
zati nella scuola media e elementare
di Fornaci di Barga finanziati dalla
Regione Toscana per un importo di
485mila euro.

L AVORI NEL CENTRO
STORICO DI BARGA E DI
T I G L I O

BARGA - Nuovi interventi per la
valorizzazione del centro storico e del
suo arredo urbano.

E' stato approvato dalla giunta
municipale un progetto per 200.000
euro che vedrà il totale rifacimento
della pavimentazione di via della For-
nacetta, a ridosso di Porta Macchiaia
e di via della Speranza, da Porta Mac-
chiaia fino sotto al Duomo. Una delle
aree più suggestive dell'antico Castel-
lo di Barga.

Il progetto si allargherà anche al
centro storico di Tiglio, interessato,
anche in questo caso, da interventi di
abbellimento e funzionali.

B A R G A - Nuovo sviluppo edilizio
per il comune di Barga. In arrivo una
nuova lottizzazione con la costruzione
di 26 unità abitative nella zona del
Piangrande a Barga.

A darne notizia è stato l’assessore
all’Urbanistica, Antonio Da Prato.
Prosegue così lo sviluppo urbanistico
del territorio che in questi anni ha vi-
sto la costruzione di numerose abita-
zioni di varie tipologie che hanno por-
tato una utile crescita delle possibilità
di trovare casa per i giovani, attiran-
do al contempo anche nuove famiglie
da fuori comune.

Anche in questo caso si tratta di in-
vestimenti rilevanti che dimostrano
l’interesse per lo sviluppo di Barga e
la particolare attenzione che gli uffici
interessati e gli stessi operatori dedi-
cano al corretto assetto del territorio.
A questo proposito Da Prato sottoli-
nea anche che il Piano di realizzazio-
ne è corredato dal Piano del Colore,
ossia di uno specifico strumento che
descrive le tipologie edilizie e le tin-
teggiature dei diversi fabbricati”.

Per quanto riguarda le nuove case
sono stati avviati i lavori per la rea-
lizzazione delle opere di urbanizza-
zione a servizio della Lottizzazione
“Aurora” in Loc. Piangrande a Barga,
in via Papa Giovanni XXIII. I lavori
sono stati affidati alla Ditta Cavani e
sono diretti dal geometra Loreno Ber-
tolacci.

L’intervento costituisce attuazione
delle previsioni dello strumento urba-
nistico con la realizzazione di circa 26
unità immobiliari; la tipologia edili-
zia proposta prevede la realizzazione
di villette monofamiliari e di comples-
si trifamiliari realizzate secondo dei
canoni particolarmente apprezzati
anche dal Consiglio Comunale al mo-
mento dell’esame della proposta in
quanto riconducibili alle caratteristi-
che tipiche dell’edilizia tradizionale
con lo scopo di creare una area urba-
na di pregio.

L’assessore Da Prato ha anche
informato che sono state avviate le
procedure per la progettazione della
viabilità a servizio dell’insediamento
residenziale in Località Campone a
Fornaci di Barga, ossia in un’area
particolarmente importante dal pun-
to di vista urbanistico.

I lavori saranno eseguiti dalla Dit-
ta Lera di Capannori e coordinati dal-
lo Studio Associato Arrighi, nel rispet-
to della convenzione già sottoscritta
con l’Amministrazione Comunale.

NUOVE CASE NEL COMUNE

NOTIZIE DA PALAZZO PANCRAZI

ditta Pieri Mario di Pieri Giovanni sas
Via Marconi 19/21/23 BARGA Tel. 723.083

ARTEREGALO • GIOCATTOLI • CASALINGHI
FERRAMENTA COLORI • ELETTRICITÀ

LISTE DI NOZZE

Barga, p.za Matteotti - tel. 0583 711093

Sea Prestige Jeunesse - Phytomer
il nuovo trattamento viso decongestionante

e lenitivo, previene e combatte le rughe!

INVERNO 2008:
con Sea Prestige Jeunesse
inizia la lotta contro l’invecchiamento!

una risposta anti-age per ogni età!

vieni in istituto e richiedi il programma
più adatto alle tue esigenze!

VENDE IN ESCLUSIVA

Via della Repubblica, 210
Fornaci di Barga - Lucca

Tel. 0583.709662
Fax 0583.707242

E-mai: immobiliare.a@iol.it
VENDE IN ESCLUSIVA

F o rnaci di Barga: a p p a rtamento posto al secondo ed ultimo piano di mq.75 ca; è composto
da ingresso, soggiorno con angolo cottura, due camere matrimoniali e bagno.
È corredato da cucina completa di elettrodomestici e posto auto estern o . € 140.000,00 tr.
B a rg a : c e n t ro; villetta a schiera di nuova costruzione composta al PT da ingresso, soggiorn o ,
cucina/tinello e bagno; al PI da tre camere e bagno. È corredata da cantina e garage in piano
s e m i n t e rrato oltre a giardino e ampia terrazza. Prezzo al semiru s t i c o € 170.000,00 tr.
Piano di Coreglia: in posizione assolata e tranquilla; casa singola composta al PT da cantine;
al PI da ingresso, cucina, soggiorno con ampia terrazza, tre camere da letto e bagno.
È corredata da terreno e garage con soprastante terr a z z a € 280.000,00
C o reglia Anteminelli: casa libera su tre lati composta al PT da ingresso, soggiorn o ,
tinello con camino e cucina completa di mobili ed accessori con balcone;
al PI da due camere matrimoniali e ampia terrazza panoramica;
è corredata da cantine e giard i n o . € 130.000,00
Mologno: a p p a rtamento posto al piano primo ed ultimo di edificio quadrifamiliare ;
è composto da ingresso, sala, cucina, tre camere da letto e bagno.
È corredato da giardino e garage. € 140.000,00
Ponte all’Ania: a p p a rtamento posto al piano primo di mq. ca. 130; è composto da ingre s s o ,
s o g g i o rno, cucina abitabile, due camere matrimoniali, bagno e ripostiglio.
C o rredato da cantina e posto auto estern o . € 90.000,00
F o rnaci di Barga: in contesto di villa; app.to posto al piano primo ed ultimo composto
da soggiorno con camino, cucinotto, tinello,due camere e bagno; è corredato da
ampia mansarda, cantina e giard i n o . € 170.000,00 tr.
Piano di Coreglia: bifamìliari di nuova costruzione poste su unico piano composte da
i n g re s s o - s o g g i o rno con angolo cottura, due camere matrimoniali e bagno.
C o rredate da mansarda, loggiato, giardino e posto auto. € 237.000,00

Anche in questo caso si tratta di
una lottizzazione particolarmente ap-
prezzata dal Consiglio Comunale per-
ché qualifica e valorizza aree che si
trovano in prossimità del ponte Colzi
e quindi di uno dei principali accessi
al territorio comunale, con la previsio-
ne di un’area a verde attrezzato ad
uso pubblico.

R I C O N O S C I M E N T O
A L L’ASSESSORE PIA

BARGA - Un riconoscimento per
il lavoro svolto nella promozione di
progetti mirati all'educazione e si-
curezza stradale rivolti agli alunni
delle scuole di Barga.

Con questa motivazione l'ACI di
Lucca ha deciso di premiare l'im-
pegno dell'assessore all'Istruzione
del Comune di Barga, Renzo Pia.
Un riconoscimento sicuramente
meritato per Pia, segno dell'ap-
prezzamento del lavoro svolto con
l'Amministrazione comunale in
questi anni. Fin dal 1999 l'asses-
sprato di Pia ha lavorato in stretto
raccordo con l'ACI organizzando
giornate di sensibilizzazione sul
comportamento da tenere in stra-
da e in particolare sulla prevenzio-
ne di incidenti conseguenti a una
scarsa conoscenza della normativa
stradale. In questi anni sono oltre
mille gli alunni delle scuole che
hanno partecipato a questi proget-
ti, partendo dalla scuola materna
fino alle superiori.

Ovviamente soddisfatto Renzo
Pia: “Ringrazio il consiglio diretti-
vo ACI di Lucca e il presidente Ro-
berto Monciatti per l'attenzione di-
mostrata verso il nostro impegno.
È un onore e un piacere ritirare
questa targa in riconoscimento di
un impegno e di un lavoro che è del
mio assessorato ma anche di tutta
l'Amministrazione comunale”.

La cerimonia di consegna si è
tenuta in occasione di una manife-
stazione prevista a Lucca nel com-
plesso monumentale di San Miche-
letto venerdì 19 ottobre.
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Metalfranchi s.r.l - Zona industriale loc. Zinepri (sn) - c.a.p. 55027 - Gallicano (Lucca)
Tel. 0583.747821 - Fax 0583.74553 www.metalfranchi.com

Infissi in alluminio • Porte sezionali • Tende da sole • Porte e persiane blindate
I n f e rriate di sicure z z a • A u t o m a z i o n i • P o rtoni industriali • R e c i n z i o n i • Capannoni mobili

Coperture civili e industriali • Cabine Insonorizzate • Impianti di aspirazione

Allora, al tempo della mia in-
fanzia e dell'adolescenza, di auto-
mobili in giro se ne vedevano po-
che in tutto il territorio comuna-
le. E credo anche altrove. Poi,
nell'ultimo dopoguerra, esplose il
boom economico e le strade s'in-
tasarono a poco a poco di colonne
d'auto e per tanti diventarono l'i-
dolo assoluto della loro esistenza,
dal quale si fecero dominare fino
ad immolarsi in assurde stragi
causate di solito dall'eccesso di
velocità. Le cronache ne riempio-
no i quotidiani.

Ogni epoca ha le sue caratteri-
stiche. Questa in cui viviamo è, a
mio modesto parere, per vari mo-
tivi un'era preapocalittica. E  noi,
nati “qualche tempo fa”, quando
il fenomeno “macchina” non esi-
steva, rievochiamo con nostalgia
le strade spesso sterrate percorse
dai barrocci trainati da muli e da
cavalli, dai calessini, dalle car-
rozze e dalle auto postali che ci
trasportavano senza troppa fret-
ta da un luogo all'altro.

La nostra zona era servita da al-
cuni “postali” di proprietà di una
ditta locale, con personale ben qua-
lificato: si trattava della ditta A u t o-

linee F.lli Nardini i cui uomini in
tanti ancora ricordano con stima.

Noi abitanti di “Barga-Castel-
lo” si prendeva il postale davanti
a Porta leale, sul Fosso, mentre
per quelli del “Giardino” la sosta
era sotto il cedro del Libano di
Largo Roma.

Gli arrivi e le partenze si sus-
seguivano a partire dalle 5,30 del
mattino, alle 9, alle 13 e alle 17.
L'ultimo arrivo era alle 21, dopo-
diché gli automezzi venivano de-
positati nell'ampia autorimessa.

Quando nei viaggi di ritorno
dai finestrini del postale si scor-
gevano le acque spumeggianti del
torrente Ania, venivano alla men-
te i noti versi:

Il petto ecco s'allarga,
si respira aria di Barga
Di solito la linea per Lucca

aveva il recapito sul “Giannotti”
da dove si doveva raggiungere a
piedi piazza San Martino per le
coincidenze con vari centri della
To s c a n a .

Postali di piccole dimensioni

facevano servizio per le stazioni
ferroviarie di Castelvecchio, Bar-
ga-Gallicano e Fornaci, soprat-
tutto per gli operai dello Stabili-
mento metallurgie che non rag-
giungevano a piedi per le scorcia-
toie il luogo di lavoro.

Durante il conflitto mondiale
1940-45, in seguito alla mancan-
za di carburante, un piccolo po-
stale fece servizio alimentato a
legna e carbone, denominato “il
carbonella”, come in genere i ca-
mion da trasporto commerciale.

Le linee postali di un tempo
vengono anche oggi servite da au-
tomezzi denominati “pullman”,
belli e confortevoli, ma spesso se-
mivuoti, mentre le strade ora non
più polverose, ma asfaltate sono
addirittura invase da colonne in-
cessanti e ruggenti di auto, spes-
so guidate da automobilisti insof-
ferenti delle elementari e civili
norme della circolazione.

Confidiamo però che in futuro
la ragione prevalga...

Gualtiero Pia

Nella foto uno dei postali della Au -
tolinee Nardini; siamo attorno alla fi -
ne degli anni '60.

Momenti del nostro passato
QUANDO SI PARTIVA COL POSTALE

N E O L A U R E ATA
B A R G A – Il giorno 5 ottobre scor-

so, presso l'Università di Pisa si è
brillantemente laureata in Ingegne-
ria la giovane Paola Cipollini di
B a r g a .

Con i relatori prof. Ing. Marcello
Braglia, ing. Marco Frosolini ed ing.
Steve Pullan, ha discusso l'impe-
gnativa tesi in lingua inglese dal ti-
tolo: “Analysis and improvement of
the critical parameters manage-
ment process: the PIL, GEOIL &
GAS study”.

Alla neo laureata Paola inviano i
propri complimenti e tanti auguri,
assieme naturalmente a tutta la no-
stra redazione, i genitori Emilio e
Maria Teresa, la sorella Elisa con il
fidanzato Simone e gli amici tutti.

N E O L A U R E AT O
B A R G A -

Lo scorso 28
s e t t e m b r e ,
presso la fa -
coltà di Giu -
r i s p r u d e n z a
d e l l ' U n i v e r -
sità di Pisa,
Nicola Gio -
vannetti ha
raggiunto la
meta prefis -
sata; grazie
a sacrificio
ed impegno
si è brillan -
temente lau -
reato in
Scienze Giu -
r i d i c h e .

La sua
perseveranza è stata premiata e questo tra -
guardo ci rende orgogliosi confermando la sua
determinazione che lo porterà sicuramente ad
ottenere ottimi risultati nella realizzazione
personale e nella carriera.

Complimenti, dottore!
Sonia

Congratulazioni vivissime anche dai ge-
nitori, dalla sorella, dal cognato, dal nipote,
dagli zii, dai cugini, i quali hanno organiz-
zato una bellissima festa in suo onore.

Tanti complimenti ed auguri anche dal-
la redazione del “Il Giornale di Barga”.

CRONACHE

Studio da Prato Rag. A n t o n i o
Via di Borgo, 2 - BARGA (Lucca) - Tel. 723.663 / 724.120
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• Notizie dalle aziende •

Alla Cantina del Vino
IDEE REGALO PER IL NATA L E

BARGA – Non
sapete cosa re g a l a-
re ai vostri pare n t i ,
ai vostri amici, ai
vostri dipendenti o
ai vostri clienti? An-
date sul sicuro, al-
lora. Fate un re g a l o
che sicuramente
tutti appre z z e r a n-
no. Quale? Un bel
cesto natalizio pre-
parato per voi dalla
Cantina del Vino di
B a rga, nelle sue
due sedi di via Pa-
scoli, accanto al
ponte F.lli Lombar-
dini e in loc. Lato.

La Cantina del
Vino si distingue
come una delle
enoteche più forn i-
te e qualificate della zona, proponendovi una vasta scelta di vini locali, re-
gionali e nazionali, di spumanti e di bottiglie in edizioni speciali. In più qui
t rovate anche tanti prodotti tipici, dall'olio alle marmellate ed insieme art i-
coli da regalo ed accessori per gustare e serv i re ancor meglio i vostri vini.
Tutto questo vi off re la possibilità di farvi confezionare cesti natalizi perso-
nalizzabili secondo le vostre esigenze o quelle della persona a cui intende-
te fare un re g a l o .

Potete già prenotare il vostro cesto, o informarmi sull'offerta e ricor-
datevi che la Cantina del Vino è in grado di realizzare cesti natalizi sia per
il privato che per le aziende.

Per maggiori informazioni, La Cantina del Vino: in via Pascoli ed in Loc.
Lato, 2, tel. 3383100772 - 3339940264

DAL GVS UN RINGRAZIAMENTO
B A R G A – E' ripresa l'attività dei laboratori artigianali del Gruppo Volontari della Solidarietà di Barga; laboratori che,

peraltro ringiovaniti e rivisti, accolgono ed aiutano tanti “diversamente abili” ed insieme a loro anche tante famiglie.
La presidente del GVS, Myrna Magrini, ha scritto nell'occasione una lettera rivolta ai ragazzi del gruppo, agli ope-

rayori, ai volontari ed ai familiari che volentieri pubblichiamo di seguito.
Bentornati, carissimi!!!
Desidero porgere un fervido augurio per un buon inizio ed un sereno e proficuo anni di attività insieme, nei labo -

ratori artigianali adeguatamente “rinfrescati” e parzialmente “rinnovati”.
Con l'incoraggiamento e l'aiuto concreto e prezioso del Proposto Don Stefano; con la sensibilità, la disponibilità e la col -

laborazione di tanti amici; con l'amorosa vicinanza, pure in una dimensione diversa, del nostro indimenticabile don Pie -
ro e del mio adorato Alberto, che vegliano su di noi e ci guidano nel cammino quotidiano spesso, troppo, faticoso, abban -
doniamoci fiduciosi alla volontà del Signore.

A tutti coloro che ci hanno sostenuto e ci sostengono un Grazie di cuore ed a voi, ragazzi, un forte ed affettuoso ab -
braccio. Myrna Magrini

NUOVO AMBULATORIO OCULISTICO
B A R G A – Ci fa piacere segnalare dalle colonne di questo giornale, che il

dott. Mario Notini, figlio del caro amico dott. Rolando, per tanti anni colonna
portante del nostro ospedale, ha aperto a Barga un ambulatorio oculistico.

Specializzato in oftalmologia, il dott. Mario Notini visita presso la sua abi-
tazione in via Pietro Funai, al numero civico 1.

Le visite si svolgono su appuntamento. Per le prenotazioni si può telefona-
re al numero 0583 710027.
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UN DOLCE NATALE CON BARGA CIOCCOLATA
BARGA - Quale maniera più dolce di aprire il consueto periodo nata-

lizio che non trasformarsi nella capitale della cioccolata della Valle del
Serchio? Sarà infatti proprio questo, grazie alla seconda edizione della
manifestazione “Barga Cioccolata” il primo appuntamento delle festività
barghigiane. Date previste: l'8 e 9 dicembre prossimi.

In verità le feste a Barga iniziano già dalla sera del 7 dicembre, vigi-
lia dell'Immacolata Concezione, quando i campanari, dal Duomo di Bar-
ga, suoneranno il “Doppio dell'Immacolata”, un dolce concerto delle cam-
pane che si protrarrà per un'ora intera.

Dopo il prologo delle campane, l'8 e 9 saranno giorni di grande festa
che tra i vari appuntamenti prevedono Barga Cioccolata, manifestazione
con degustazione, esposizione e vendita di cioccolato in tutte le salse, che
si svolgerà nel centro storico. Dopo la pima edizione di successo, tanta è
stata la richiesta di partecipare che gli organizzatori hanno deciso di am-
pliare il percorso non solo a tutta via di Mezzo, ma anche alla pittoresca
via di Borgo. Tra i luoghi deputati ad ospitare il maggior numero di “mai-
tres chocolatiers” con le loro creazioni realizzate con tutti i tipi di ciocco-
lato, anche piazza dell'Annunziata e Piazza Angelio

La festa si aprirà l'8 dicembre con tanto di sfilata della Banda cittadi-
na e proseguirà ininterrottamente fino alla sera del 9 dicembre accom-
pagnata da tante altre manifestazioni tra le quali anche il mercatino del-
l'artigianato e dell'antiquariato di domenica 9 dicembre e l'accensione
delle luci natalizie.

Per quanto riguarda gli eventi legati alla manifestazione, nella galle-
ria comunale di via di Borgo una mostra di quadri di cioccolata a cura
dell'artista Alessio Paganelli. In via di Mezzo ci sarà una mostra di gioiel-
li di cioccolata.

La manifestazione è organizzata da Barga Events con la stretta colla-
borazione del Comune di Barga.

Il sindaco Se-
reni, ha sottoli-
neato come que-
sti due giorni
siano l'anticipo
di un ricco ca-
lendario di ap-
puntamenti che
c a r a t t e r i z z e r a n-
no le feste, che
dall'8 dicembre
finiranno con la
tradizione della
Befana ed ha de-
finito Barga, per
le prossime fe-
stività natali-
zie, come il Bor-
go della Tradi-
zione.

Intanto, sempre per l'8 e 9 dicembre, legato appunto alle nostre tradi-
zioni, l'aparizione della Befana che porterà invece dei doni il cioccolato.
Sempre guardando alla gastronomia, offerte speciali, a base di funghi, le
dovrebbero proporre i ristoranti barghigiani

Ma quei giorni saranno importanti anche per riscoprire lo spirito na-
talizio vero; a Barga tornerà un nuovo giovane cedro che sostituirà quel-
lo abbattuto lo scorso anno sul Fosso. Di questo parliamo in altra parte
del Giornale, ma sicuramente sarà un apuntamento che vedrà una gran-
de partecipazione della nostra comunità.

TUTTI INSIEME PER FESTEGGIARE GARIBALDI

Via Pontevecchio, 9 - 55051 BARGA
Tel. 0583 711225 - Fax 0583 724042

Cercasi per la propria clientela straniera
RUSTICI - CASE COLONICHE ANCHE DA RISTRUTTURARE

Una creazione cioccolatiera della pasticceria De
S e rvi di Fornaci, esposta nella precedente edi -
z i o n e . (foto M. Pia)

Tutti insieme sul bastione per l’omaggio a Giuseppe Garibaldi (foto Borghesi)

...continua dalla
prima pagina

...del leader leghista
Umberto Bossi.

Così la fredda (meteo -
rologicamente parlando),
ma bella giornata svoltasi
a Barga ed a Castelvec -
chio sotto il titolo di “Fe -
steggiamo Garibaldi” che
è stata caratterizzata so -
prattutto dall'entusiastica
partecipazione dei giovani
delle scuole vestiti di ros -
so, presenti in gran nume -
ro a tutti gli appuntamen -
ti della giornata.

Per l'occasione sono sta -
te davvero tante le autorità

intervenute a cominciare
dal sottosegretario Marcuc -
ci, al presidente del Grup -
po Kme, Salvatore Orlando
ed al presidente della Pro -
vincia, Stefano Baccelli,
per finire con una larga
rappresentanza di corpi
militari in congedo, dei Pa -
racadutisti, dei Cavalleg -
geri, dei carabinieri e della
Guardia di Finanza a ren -
dere ancora più ufficiale la
festa. Tanti, davvero tanti,
anche i rappresentanti del -
le amministrazioni comu -
nali a cominciare da quella
di Pieve Fosciana, uno dei
primi comuni dove sventolò
il tricolore italiano.

In una Barga invasa dai
colori della nostra bandie -
ra, è stata prima deposta
dagli Alpini una corona al -
la statua di Garibaldi; poi
la scopertura da parte di
due bambini delle scuole di
una lapide in memoria del
giovane tamburino gari -
baldino Antonio Arrighi ed
infine il corteo che ha rag -
giunto il monumento al
prodittatore di Garibaldi,
Antonio Mordini con i bim -
bi a portare una grande
bandiera tricolore di 30
metri. I tanti partecipanti
al corteo si sono ritrovati
nelle gradinate del bastio -
ne, sotto il monumento a

Mordini offrendo una im -
magine davvero suggestiva
e che ha testimoniato la
grande partecipazione alla
festa.

La giornata si è conclu -
sa a Castelvecchio, dove al
ricordo di Garibaldi si è
unito quello di Giovanni
Pascoli e dove le iniziative
proposte sono state davve -
ro tante. Tra queste l’in -
contro sul tema “Giovanni
Pascoli e Plinio Nomellini.
Un poeta e un pittore nel
nome di Garibaldi”, asso -
ciato anche ad una mo -
stra. Tanta la gente che ha
preso parte all'evento an -
che il pomeriggio.

NEOLAUREATA
BARGA – Com-

plimenti alla gio-
vane Elisabetta
Marroni, neo spo-
sina figlia dell'a-
mico e collabora-
tore Paolo, che il
giorno 22 ottobre
si è laureata pres-
so la Facoltà di
Lingue e Lettera-
ture Straniere
dell'Università di
Pisa discutendo
una tesi sul ro-
manzo gotico, con
la Professoressa
Laura Giovannel-
li. Alla fine doppia
soddisfazione per
Elisabetta che ha
ricevuto un enco-
mio per la sua
perseveranza e
per la capacità di
lavorare e studiare.

Insomma, proprio un bel traguardo per la neo
dottoressa alla quale rinnoviamo le nostre felici-
tazioni e tanti auguri.

LA CAMPAGNA DI VACCINAZIONE ANTINFLUENZALE
BARGA – E' partita dal 29 ottobre si

protrarrà fino a tutto il mese di dicem-
bre la campagna di vaccinazione antin-
fluenzale gratuita dell’Azienda USL 2
di Lucca.

Nella stagione precedente è stata
raggiunta una copertura vaccinale per
la popolazione a rischio di circa l’80%,
tra le più alte a livello regionale. Que-
sto soprattutto grazie anche alla dispo-
nibilità e all’impegno profuso dai medi-
ci di medicina generale e dai pediatri di
libera scelta.

Da ricordare che la vaccinazione è
l’arma più sicura per prevenire la ma-
lattia e le sue complicanze. L’efficacia
del vaccino è molto elevata (per gli
adulti sani fino al 90%). Inoltre negli
anziani riduce la mortalità legata al-
l'influenza di una percentuale che varia
dal 40 al 75%.

La vaccinazione antinfluenzale va
vista non solo come prevenzione indivi-
duale, ma come forma di prevenzione
collettiva, visto che riduce sia il numero
dei malati che la circolazione del virus.

Dal punto di vista organizzativo la
campagna antinfluenzale 2007-2008
avrà caratteristiche analoghe a quella
dell’anno precedente.

Per la Mediavalle e la Garfagnana,
in considerazione dell’estensione e delle
peculiarità del territorio tutti i medici
di medicina generale e i pediatri di li-
bera scelta hanno aderito anche que-
st’anno alla campagna e quindi la vac-
cinazione verrà effettuata prevalente-
mente da loro. La cittadinanza può co-
munque fare riferimento anche ai cen-
tri socio sanitari di Piazza al Serchio,
Castelnuovo Garfagnana (via Puccini),
Gallicano, Fornaci di Barga, Fornoli e
Borgo a Mozzano”.

Tra le categorie a rischio compaiono
gli anziani, i soggetti (bambini sopra i 6
mesi o adulti) affetti da: malattie croni-

che dell’apparato respiratorio (incluse
l’asma, la displasia broncopolmonare,
la fibrosi cistica e la broncopatia croni-
co ostruttiva – BPCO); malattie dell’ap-
parato cardio-circolatorio, comprese le
cardipatie congenite e acquisite; diabe-
te mellito ed altre malattie metaboli-
che; malattie renali con insufficienza
renale; malattie degli organi emopoieti-
ci ed emoglobinopatie; tumori; malattie
congenite o acquisite che comportino
carente produzione di anticorpi, immu-
nosoppressione indotta da farmaci o da
HIV; malattie infiammatorie croniche e
sindromi da malassorbimento intesti-
nali; patologie per le quali sono pro-
grammati importanti interventi chirur-
gici; patologie associate ad un aumen-
tato rischio di aspirazione delle secre-
zioni respiratorie, ad esempio le malat-
tie neuromuscolari.

Sarebbe importante che anche in
questa stagione si vaccinassero almeno
tutti coloro che l’hanno fatto l’anno pre-
cedente.

Vitamina D agli anziani. A questa
intensa attività, che impegnerà a fondo
le strutture sanitarie e soprattutto i
medici di medicina generale, si affianca
anche quest’anno la somministrazione
agli anziani a rischio di una dose (a va-
lenza annuale) di vitamina D, che negli
anziani è quasi sempre carente e che
costituisce un importante fattore pro-
tettivo contro il rischio di fratture nelle
persone con osteoporosi.

L’iniziativa, gratuita come nel caso
della vaccinazione antinfluenzale, rap-
presenta un’ulteriore forma di protezio-
ne per la popolazione anziana, in co-
stante aumento in tutta la Regione To-
scana.

Secondo recenti studi, infatti, la
somministrazione adeguata di vitami-
na D riduce del 22% l’incidenza di
f r a t t u r e .

Barga: Piccoli Usignoli. Tante novità in
casa del coro dei Piccoli Usignoli di Barga. In-
tanto da quest'anno il coro è diretto dal giova-
ne Roberto Nardini con l'aiuto di Valentina
Crudeli. Entrambi sono ex componenti del co-
ro e fanno parte della Compagnia dei Differen-
ti di Barga.

Ogni venerdì dalle 16,30 alle 17,30 all'Ora-
torio del Sacro Cuore si svolgono  le prove del
Coro che è aperto alla partecipazione di tutti i
bambini dai 3 ai 11 anni. Le iscrizioni conti-
nuano fino a tutto novembre.

Barga: in copertina. B a rga re c e n t e m e n-
te sulla la copertina della pubblicazione “Guida
agli Enti Locali”, settimanale di documentazio-
ne delle autonomie. La rivista è diffusa a livello
nazionale dal “Sole 24 ore” e arriva in pratica a
moltissimi enti pubblici dalle Regioni alle Pro-
vince fino ai Comuni di tutta Italia. Un'ottima
occasione per far conoscere la cittadina a livel-
lo nazionale.

Ponte all'Ania: La Luna Piena. Una
bella novità commerciale per Ponte all'Ania.
Accanto alla Giornaleria dell'Anfdrea Bertonci-
ni ha aperto i battenti la pizzeria rosticceria La
Luna Piena che propone anche pizza da
asporto e consegne a domicilio oltre ad una
vasta scelta di antipasti. Il tutto a prezzi im-
battibili.



Corali in concerto per la chiesa
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TROON (SCOZIA) – La giovane
Giovanna Badiali, figlia dei sigg.
Renzo e Sandrina, residenti a Troon
(Scozia), si è recentemente laureata
con onore in Arte e Scienze dello spet-
tacolo e Cinema, presso l'Università
La Sapienza di Roma.

La neo dottoressa Badiali attual-
mente insegna Arti Cinematografiche
all'Università di Stirling in Scozia,
ma la sua prossima aspirazione è
quella di venire a Roma per iniziare a
lavorare nel campo del cinema.

Nel congratularci con lei per l'im-
portante risultato ottenuto, le augu-
riamo di poter realizzare la sua aspi-
razione professionale e nel contempo
estendiamo le nostre felicitazioni ai
suoi genitori.

SAN PIETRO IN CAMPO - A distanza di un mese esatto dalla sua ria -
pertura si è svolto, nella Chiesa di San Pietro in Campo, la sera del 12 otto -
bre, un concerto di corali. Nell'ordine si sono esibite: il Coro di S.Pietro in
Campo-Mologno-Catagnana; la Corale del Duomo di Barga; il Coro di Mon -
tebono-Renaio; il Coro di Fornaci di Barga; il Coro di Cardoso.

Da registrare la chiesa gremita di gente che ha applaudito calorosamente
le varie esibizioni.

A fine serata il Proposto Don Stefano Serafini ha consegnato una perga -
mena ricordo ai direttori dei cori: Gabriella Pisani, Roberta Popolani, Ro -
berto Funai, Nilo Riani, Riccardo Pieri; ed ha sottolineato come la musica ed
il canto, soprattutto liturgico, siano fra le più belle espressioni della vita.

Non è mancata la classica accoglienza di San Pietro in Campo, con il rin -
fresco offerto presso i locali della Sala Parrocchiale.

Lavori di piccola manutenzione edile
piccoli traslochi

pavimenti e rivestimenti per bagni
Via di Borgo, 2 - BARGA - Tel. 0583/711318 - 7100923 - Fax 0583/724.120

PICCOLA SOC. COOP. R. L.

LE ELEZIONI DELL'ASBUC
BARGA - Dario Pierantoni è il nuovo

presidente del Comitato ASBUC, l’Ammi-
nistrazione Separata per i Beni di Uso
Civico. Sabato 27 ottobre  nella sala con-
siliare di Palazzo Pancrazi si è insediato
ufficialmente il Comitato composto dai
vincitori delle elezioni dello scorso 14 ot-
tobre. I cinque più votati e appartenenti
tutti a una lista e che adesso fanno par-
te ufficialmente del Comitato sono: Da-
rio Pierantoni, Gianfranco Bonaccorsi,
Giuseppe Gori, Fabrizio Lugliani, Paolo
Santoni.

A tenere a battesimo il neo Comitato
per le formalità previste, la vice sindaco,
Carla Andreozzi, l’assessore Nicola Boggi
e il consigliere comunale Pietro Onesti.

Una volta ufficializzato il Comitato
ASBUC, i suoi componenti hanno prov-
veduto all’elezione, a scrutinio segreto,
del nuovo presidente: con quattro voti, e
una scheda bianca, è risultato eletto alla
carica Dario Pierantoni.

Nell’occasione il neo presidente ha
promesso un costante impegno del-
l’Amministrazione Separata per valo-
rizzare un territorio così importante
come quello della montagna barghigia-
na, auspicando un rapporto fattivo e di
collaborazione con l’Amministrazione
comunale nel promuovere iniziative e
nella soluzione di eventuali problemi.
Da parte sua la vice sindaco, A n d r e o z z i
ha confermato l’attenzione dell’Ammi-
nistrazione ben consapevole dell’im-
portanza della risorsa territorio per un
comune come Barga.

Riguardo alle elezioni svoltesi lo
scorso 14 ottobre, da registrare l'ampia
affermazione della lista alla quale ap-
partenevano i cinque poi nominati al
comando del consiglio di amministra-
zione. Le operazioni di voto si sono
svolte domenica 14 ottobre presso la
scuola elementare di Barga e hanno vo-
tato 1.264 elettori divisi in 758 maschi e
506 femmine.

Nessuno dei candidati delle altre due
liste è riuscito ad ottenere più voti dei
cinque eletti che sono stati quindi Dario
Pierantoni (684 voti); Gianfranco Bonac-
corsi (564); Paolo Santoni (514); Fabrizio
Lugliani (407) e Giuseppe Gori con 300
voti.

Il primo dei candidati non eletti è sta-
to Vittorio Bertoli della lista n. 2 che ha
ottenuto 263 preferenze.

Barga ha scelto così la continuità col
passato, premiando l’ottimo lavoro svol-
to in questo quinquennio dal presidente
uscente Francesco Leonardo Suffredini
che appoggiava questa lista.

La lista vincente, organizzata dallo
stesso ex presidente Suffredini (esauto-
rato dei suoi poteri qualche mese fa dai
suoi stessi ex compagni di viaggio), è for-
mata da persone del luogo che, nono-
stante siano alla prima esperienza am-
ministrativa, ben conoscono le potenzia-
lità ed i problemi della montagna bar-
ghigiana.

Dopola nomina del presidente e del
consiglio riparte così un organo che co-
munque in questi anni ha lavorato per la
salvaguardia e lo sviluppo della monta-
gna barghigiana a iniziare dal recupero
di importanti strutture ricettive come
La Vetricia e il Rifugio Bertagni del La-
go Santo.

Attivando anche due importanti ini-
ziative: il completamento dei lavori alla
Porticciola mettendo in sicurezza la fra-
na e riaprendo così il percorso Vetricia-
Lago Santo, anche creando una ippovia
e un percorso per le biciclette; e il ge-
mellaggio con l’ASBUC di Migliarino, il
primo in Italia fra questo tipo di ammi-
nistrazioni, che unisce la sorgente del
Corsonna alla foce del Serchio. In pro-
gramma ci sono scambi culturali, di pub-
blicazioni e notizie, collaborazioni, di-
vulgazioni e pubblicazioni, scambi an-
che di ospitalità.

N. B.

• Notizie dalle aziende •

Idee per il Natale
IL VETRO COME REGALO E DECORAZIONE

FORNACI – Nella cittadina com-
m e rciale di Fornaci, dal maggio
2006, si trova una graziosa esposi-
zione della quale abbiamo deciso di
p a r l a re in questo numero per off r i rv i
una originale idea per i vostri re g a l i
di Natale, utilizzando il vetro.

Si tratta di una mostra perm a n e n-
te dei prodotti dell'azienda Art i g i a n-
v e t ro della famiglia Gonnella, una
realtà ben radicata nel tessuto pro-
duttivo del paese e che si trova pre s-
so la zona artigianale della Loppora,
realizzando fornitura e posa in opera
di vetrate isolanti e vetri di ogni tipo.

In realtà questa azienda di cose
da off r i re ne ha tante e vanno dall'ar-
redamento agli articoli da re g a l o .
Tutto questo si trova in mostra nel
negozio di Fornaci in via della Re-
pubblica, 224, praticamente davanti
a l l ' i n g resso della Metallurg i c a .

L'esposizione vi fa intanto cono-
s c e re tutte le vetrate artistiche che
possono essere realizzate dall’Art i-
g i a n v e t ro ed installate nelle vostre
case, ma vi propone, sempre utiliz-
zando il vetro, anche una vasta scel-
ta di articoli per arre d a re la vostra
casa: bellissime specchiere colora-
te, specchi su misura, mensole e la-
vabi in vetro per il bagno; orologi, soprammobili; tavoli da fumo di ogni dimensione; articoli da
regalo, bigiotteria di propria produzione ed altri oggetti in pregiato vetro di Murano. Tra le pro-
poste tante idee regalo per liste di nozze ed anche tanta oggettistica per originali e pre z i o s e
b o m b o n i e re adatte per matrimoni, battesimi e comunioni.

Adesso, in vista delle prossime festività, l'esposizione si è arricchita di articoli regalo pensa-
ti esclusivamente per il Natale, ma in generale molti degli articoli presenti possono diventare un
regalo prezioso e sicuramente non banale per i propri cari, per i clienti, per i dipendenti e per
tutti coloro a cui avete intenzione di fare un pensiero .

L'esposizione è aperta sabato mattina e pomeriggio, tutti i festivi, il venerdì mattina e tutte le
s e re nei giorni feriali, ma se avete bisogno di visitarlo in altri momenti potrete sempre telefona-
re ad Art i g i a n v e t ro (Tel. 0583 709073) ed un incaricato sarà presto al vostro serv i z i o .

Per avere maggiori informazioni su questa e sulle altre realtà di Art i g i a n v e t ro potete anche
s c r i v e re a questo indirizzo di posta elettronica: art i g i a n v e t ro @ t i n . i t

B O R G H E S I
S T U D I O

F O T O

NEOLAUREATA CORSI SERALI PER ADULTI
BARGA - Sono partiti a Barga i

corsi scolastici serali per adulti. I
corsi permetteranno agli iscritti di
ottenere il diploma di qualifica per
Operatore ai servizi di Cucina, Sala-
Bar e Ricevimento e di Operatore
Elettrico e Meccanico, questi ultimi
attivati presso la sede IPSIA in Ca-
stelnuovo. Un’ottima occasione di
formazione soprattutto perché per-
mette di qualificare adulti, persone
magari senza un titolo di studio che
con difficoltà trovano una collocazio-
ne nel mondo del lavoro. La prospet-
tiva infatti è quella di formare per-
sone che siano in grado di svolgere
una mansione in settori, come lo so-
no quelli della ristorazione, della

meccanica e elettrico, che collocano
con maggiore facilità nel mondo del
lavoro, dato supportato dal fatto che
la Valle del Serchio richiede e assor-
be molte figure professionali di que-
sto tipo.

Per inaugurare l’anno scolastico
dei corsi per adulti l’Istituto Alber-
ghiero “Fratelli Pieroni” ha organiz-
zato per lo scorso 4 ottobre una im-
portante cena di gala nella sede dei
suoi laboratori in via dell’Acquedotto.

I corsi serali vengono organizzati
dall'ISI di Barga in collaborazione
con il Centro Territoriale per l’educa-
zione degli Adulti “Mediavalle e Gar-
fagnana”, ISI “Simoni” di Castelnuo-
vo e ITCG “Campedelli”.

WARREN BACCI DI
SCENA A ROMA

ROMA – Il giovane Bargo-scozzese Warren
Bacci è stato a Roma, dal 1° al 7 ottobre, per
partecipare allo spettacolo teatrale “The Lara -
mie Project”, di scena a Sala Umberto sotto la
regia di Enrico Lamanna.

Ogni serata Warren ha recitato assieme a
grandi personaggi che si sono avvicendati per
d a re il loro apporto allo spettacolo: Mario
Scaccia, Leo Gullotta, Ugo Pagliai, Fausto Briz -
zi, Paolo Bonolis, Claudio Bonivento e Giuiliano
Montaldo.

Lo spettacolo ha avuto un buon successo e
non è escluso che presto venga portato anche
a Firenze.

Per Warren è stata una esperienza molto
importante che ha segnato un altro momento
di crescita nella sua carriera artistica.

Peraltro, sempre di questo giovane, sappia -
mo che ha anche finito di registrare il suo primo
album in italiano intitolato “L’Atleta”.

Il cd si può ascoltare al seguente indirizzo:
www.myspace.com/warrenbacciitalia
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Q U E L L A
BANDIERA ITA L I A N A

Il caro amico Alfredo Albieri,
giunto a Barga con la moglie Elsi,
ci ha recato questa foto che deside-
ra pubblicare sul nostro giornale.
Albieri vi è ritratto con il dr. Mau-
ro Lucio C. Zarin, sindaco di Sao
Sebastiao do Paraiso, città dove
abita la famiglia Albieri. Al sinda-
co della sua cittadina ha recato il
nostro tricolore ricevuto per que-
sto dono dal sindaco di Barga, Um-
berto Sereni.

E' stata questa l'occasione per
parlare di Barga, ci ha detto Alfre-
do, e per dire al sindaco italo-bra-
siliano, quanto siamo orgogliosi
del primo cittadino di Barga.

A N V E R S A ( B E L-
GIO) - Sono barghigiani,
Bruno Gonnella e Maria
Togneri, i decani della
Comunità italiana nelle
Fiandre (Belgio): il 12
agosto 2007 ad Anversa
Bruno Gonnella e Maria
Togneri hanno festeg-
giato un triplice anni-
versario: 80 anni di pre-
senza in Belgio 60 anni
di matrimonio 90 anni
lui, 87 anni lei

La storia di Bruno
Gonnella e Maria To g n e-
ri inizia nel 1927 quando
i genitori Luigi Gonnella
e Luigi Togneri originari
di Barga emigrati dal
1923 ad Anversa, in Bel-
gio, come figurinai, chia-
mano la famiglia.

Anche Bruno seguì le
orme del padre e del fu-
turo suocero, sviluppan-
do però anche un'altra
strada, come modellato-
re e restauratore di sta-
tue sacre, che ornano
tutt'oggi le Chiese di
Anversa.

Artista nato. Bruno si è affermato anche come pittore, immortalando l'evo-
luzione delle Fiandre e di Anversa nel tempo. Grazie al suo talento Bruno ha
avuto il privilegio di essere ammesso, primo straniero, all'Accademia delle Bel-
le Arti di Anversa, un mondo allora ermeticamente chiuso agli stranieri.

Ma la passione per ogni aspetto dell'arte non si ferma qui: musicista e aman-
te della musica, Bruno compone nel 1947, anno in cui si sposa con Maria, la fì-
danzatina di sempre, un'Ave Maria.

Maria, anche lei con il pallino dell'artista, inizia una propria attività come
sarta creando opere uniche per le signore del posto.

Amanti delle tradizioni e della buona cucina casalinga, Bruno e Maria apro-
no infine il ristorante italiano “Pisa" un vero ristorante italiano nella Groote
Markt di Anversa, il cuore della città.

Ai decani della Comunità italiana nelle Fiandre sono giunti importanti ri-
conoscimenti: dal comune di Anversa, con consegna di una medaglia; dalla Ca-
sa Reale Belga; dal Presidente della Regione Toscana Claudio Martini, con una
targa consegnata dal Vice Console d'Italia, Lucia Moscatelli; da Alessandro Pe-
si, Presidente Lucchesi nel Mondo.

55051 BARGA Via G. Pascoli
Tel. 0583.723.154 - 723.426 - Fax 0583.724.084

NOVEMBRE 2007
MERCATINI DI NATALE
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PACCHETTI CAPODANNO EUROPA
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Le celebrazioni del IV novembre
D E D I C ATO AGLI OPERAI DELLA GRANDE GUERRA

FORNACI – Un IV Novem -
bre particolare quello orga -
nizzato dall’Amministrazione
comunale.

Domenica 4 novembre, una
lapide in marmo voluta dal -
l’Amministrazione Sereni è
stata scoperta nello stabili -
mento di Fornaci KME, siste -
mata sul muro dello stabile
della direzione, per ricordare
e rendere onore al lavoro di
centinaia e centinaia di ope -
raie e operai che per sostenere
l’Italia in guerra offrirono il
loro lavoro per produrre bos -
soli e munizioni saltando vo -
lontariamente i turni di ripo -
so accogliendo così l’appello
di Luigi Orlando. Era il 31 ot -
tobre 1917, dopo il disastro di
Caporetto.

Con la frase “Meglio fessi
che Bossi. Viva il Tricolore,
Viva l’Italia” il sindaco Sereni
ha ricordato il valore degli
ideali di appartenenza a una

Patria in netta antitesi con le
dichiarazioni di Bossi contro
il tricolore nazionale. La sco -
pertura della Lapide è stata
affidata al direttore dello sta -
bilimento KME di Fornaci,
Vincenzo Autelitano; nel testo
si legge “Nel giorno che festeg -
gia la fine della Prima Guer -
ra Mondiale si vogliono ricor -
dare l’impegno e il sacrificio
delle operaie e operai della
Metallurgica che contribuiro -
no allo sforzo bellico per la
vittoria italiana.”.

L'omaggio del Comune agli
operai della “Metallurgica”
(viene da pensare perché que -
sta iniziativa lodevole non sia
mai stata presa in considera -
zione dai sindacati ndr) si in -
serisce nel ricordo di un mo -
mento storico molto importan -
te. Lo stabilimento di Fornaci
era sorto nell’estate del 1915 ed
era entrato in produzione nel
1916 proprio come stabilimen -

to di produzione bellica. Arrivò
ad occupare più di 2.500 ope -
rai rappresentando in To s c a n a
uno degli stabilimenti più im -
portanti proprio per la produ -
zione di armamenti. Fornaci
nacque così, riempiendosi in
gran parte di gente provenien -
te da fuori che visse una tra -
sformazione di mentalità, sco -
prendo nello stabilimento il
luogo dell’identità. E in questi
eventi svolse un ruolo morale
preminente di guida lo stesso
Luigi Orlando, come è stato
ricordato anche durante la ce -
rimonia di Fornaci.

Domenica 4 novembre un
ricordo è andato anche a tutti
i caduti con la deposizione di
corone ai monumenti a Bar -
ga, Fornaci, Filecchio, Pedo -
na. A Ponte all’Ania sono sta -
ti ricordati anche ai Martriri
delle Foibe con una cerimonia
nel nuovo Largo Ridano Da -
nilo Marsigli.

FIATTONE - Il vino Melogra-
no del Podere di Concori, al
Fiattone diretto dal vigneron
Gabriele Da Prato, continua a
mietere successi. Il primo pre-
giato vino della Valle del Ser-
chio si è visto recentemente de-
dicare una pagina dell'edizione
della rinomata guida "Vini d'I-
talia 2008", edita da L'Espresso.

Una presentazione accurata
e lusinghiera di un vino che na-
sce in un terreno ostico per l'u-
va come è sempre stato la Gar-
fagnana e che proprio per que-
sto merita il massimo rispetto
per la cura e le qualità che pre-
senta.

La guida definisce il vino
candidato a essere una delle mi-
gliori riuscite dell’anno, dell'in-
tera Lucchesia. Si sottolinea pe-
raltro l’ottima annata ottenuta
anche in anni difficili per la
produzione vinicola.

Il Melograno Rosso 2005 ha
ottenuto 4 bottiglie e il Podere

Concori Bianco 2006 3 bottiglie.
Quasi il solito valore attribuito
a vini come Solaia.

E' indubbiamente un risulta-
to che premia la ricerca di
grande qualità alla base del la-
voro di Gabriele Da Prato che
peraltro è all'avanguardia an-
che per la metodologia di colti-
vazione che si avvale del siste-
ma biodinamico: le viti cresco-
no su un terreno ciottoloso di
macigno e su arenarie risalenti
al Miocene. La fertilizzazione
viene accuratamente evitata,
con il completo recupero del
terreno-humus proprio attra-
verso una conduzione agricola
biodinamica.

Tanta quindi la soddisfazio-
ne di Gabriele che vede ancora
una volta premiata la sua pas-
sione alla quale negli ultimi
anni si dedica a tempo pieno
dopo aver lasciato la guida
dell'osteria pascoliana di Pon-
te di Campia.

IL “MELOGRANO” VOLA SEMPRE PIÙ IN ALT O
L’inaugurazione della lapide posta presso lo stabilimento KME (Foto Borg h e s i )

A l f redo Albieri con il sindaco di
Sao Sebastiao do Paraiso

B runo Gonnella e Maria Togneri

80 anni di presenza in Belgio

PREZZO DEGLI ABBONAMENTI

ITALIA . . . . . . . . . . . . . . . . . . € 21,00
EUROPA prioritari per
qualsiasi destinazione € 25,00
GRAN BRETAGNA. . . . . . . sterl. 20

✩

AMERICHE prioritari
per qualsiasi destinazione . . € 40,00
AUSTRALIA prioritaria . . . € 45,00

✩

IL GIORNALE DI BARGA
Dir. Resp.: LUCA GALEOTTI

Redazione: Alessandro Ricci, Moreno
Salvadori, Antonio Nardini, Antonio Da
Prato, Augusto Guadagnini, Flavio
Guidi, Maurizio Masini, Nicola Boggi,
Paolo Menichini, Elio Rigali, Leonardo
Barsotti, Lisa Turicchi, Luciano Berto-
lozzi. Disegni di Tullio Bonuccelli.

Tipografia: Vigo Cursi (Pisa)
Composizione: La Bottega della Composizione

Autorizzazione n. 38 Tribunale di Lucca
in data 6 giugno 1949, n. 46054 C.C.I.A.

GARANZIA DI RISERVATEZZA
Legge 675/96 sulla tutela dei dati per-
sonali. I dati personali dei lettori sono
stati archiviati e vengono utilizzati da
questo mensile esclusivamente per
consentire la spedizione postale del
periodico. I dati non sono ceduti, co-
municati o diffusi a terzi.

ASSOCIATO ALL’USPI
UNIONE STAMPA
PERIODICA ITALIANA



Una tesi di laurea per rinascere a nuova vita

A GENNAIO LA NASCITA DELLA FONDAZIONE ORLANDO
FORNACI - Gennaio sarà indubbiamente il

mese di Fornaci. Dopo la notizia dell'inaugura-
zione del nuovo ponte sul Serchio per il 17 gen-
naio, arriva adesso quella, fresca fresca, dell'i-
naugurazione ufficiale della Fondazione Orlan-
do che verrà inaugurata, appunto, nel primo
mese del nuovo anno. La notizia è stata confer-
mata domenica 21 ottobre dal presidente del
gruppo KME, Salvatore Orlando, presente a
Barga per i festeggiamenti in onore a Garibaldi.

Sarà un Museo con migliaia di documenti
dell'archivio storico del gruppo sulla storia del-
l'industrializzazione che saranno così usufruibi-
li da studiosi e non solo; dal lavoro già effettua-
to sull'archivio è emerso che quanto a importan-
za e numero di documentazioni è paragonabile a
quello di un'altra grande realtà industriale co-

me Ansaldo. Un immenso patrimonio culturale
che riguarda tutta l'Italia e che dal prossimo an-
no si potrà vedere o studiare a Fornaci nell'area
dell'ex centro ricerche del Gruppo. Un patrimo-
nio nazionale perchè la storia di grandi indu-
striali come gli Orlando si intreccia costante-
mente con le vicende nazionali e internazionali:
il Risorgimento, l'Unità, le Guerre Mondiali,
l'industrializzazione.

Un sostegno alla nascita della Fondazione,
che in queste settimane si sta costituendo, è ar-
rivato dal Sottosegretario ai Beni Culturali, An-
drea Marcucci, a Barga per Garibaldi che ha in-
contrato il sindaco Umberto Sereni, il presiden-
te della Provincia, Stefano Baccelli, il presiden-
te della Comunità Montana Mediavalle, Marco
Bonini, diversi sindaci e amministratori della

Valle del Serchio. L'onorevole Marcucci ha ga-
rantito l'interessamento del Ministero tanto più
che questa Fondazione arriva in un momento
particolare per l'Italia che è quello dei festeg-
giamenti, nel 2011, per i 150 anni di Unità e per
i quali si sta già lavorando. La Fondazione Or-
lando infatti raccoglierà documenti che partono
dalla fine del settecento-inizio Ottocento riper-
correndo la storia del Paese prima e dopo l'Unità
nazionale. Disponibile a sostenere la Fondazione
Orlando attivamente anche la Provincia di Luc-
ca: il presidente Baccelli ha detto di guardare
con attenzione a questo enorme patrimonio cul-
turale. La Fondazione Orlando infatti, nelle in-
tenzioni di Salvatore Orlando, nasce come Fon-
dazione aperta, ad iniziare dal coinvolgimento
dei primi comuni che hanno ospitato le attività

industriali della famiglia. Soddisfazione del sin-
daco Sereni per un'operazione che rappresenta
la conservazione della storia, della cultura, della
vita prima del nostro territorio dove oggi ancora
ha sede lo stabilimento di Fornaci di Europa Me-
talli, e poi di Valle, provincia e l'Italia.

In questo periodo la Fondazione si sta costi-
tuendo ed è già pronto uno studio che individua
la sede, nell'area dell'ex centro ricerche di For-
naci del Gruppo, gli sviluppi occupazionali, i
servizi legati alla nascita di questo ambizioso
progetto.

Il presidente Orlando a questo proposito ha
concordato con il sindaco Sereni un ulteriore in-
contro a breve nel quale fornirà notizie più det-
tagliate sulla Fondazione che ormai si può af-
fermare è una realtà.
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B A R G A - Il 16 ottobre
scorso si è laureata la giova-
ne amica Francesca To g n a-
relli di Barga.

Francesca merita doppia-
mente la soddisfazione di
questo traguardo, raggiunto
dopo aver superato cose più
grandi di tutti noi. Vo l e n t i e-
ri riprendiamo l'articolo ap-
parso sulla cronaca di Fi-
renze de “La Nazione” il 17
ottobre scorso, firmato da
Giampiero Masieri che
Francesca ringrazia per
quanto scritto e che riassu-
me perfettamente tutta la
sua forza e determinazione.
Con lei, ci congratuliamo
con un abbraccio.

TORNARE ALLA V I TA
CON UNA TESI
SULL'ALLUVIONE VISTA
DA GIANNINI

"Sono rimasta per molti
mesi fuori dalla vita norma -
le. Ora grazie a Dio sono in
piedi". Ieri, questa ragazza
dai capelli scuri, esile, gli
occhi brillanti, ha fatto un
altro passo decisivo nella
sua nuova vita, si è laureata
alla facoltà di scienze politi -
che “Cesare Alfieri” con una

tesi dal titolo "Marcello
Giannini e l'informazione
radiofonica sul dramma
dell'alluvione del 1966". Re -
latore il professor Cosimo
Ceccuti, correlatore Gianni -
ni stesso. Francesca To g n a -
relli, 32 anni, è nata a Sas -
sari, vive in Toscana da
vent'anni e a Firenze da cin -
que. Aveva diciannove anni
quando si diplomò all'Isti -
tuto Magistrale di Barga,
per frequentare poi scienze
politiche a Pisa in un per -
corso di studio sul quale nel
'98 si abbatté però una ma -

lattia. Sclerosi multipla. Un
anno e mezzo in ospedale,
tre anni per la riabilitazio -
ne. Quando Francesca poté
riprendere gli studi volle re -
cuperare subito il tempo che
le era fuggito e lavorò al con -
siglio regionale con Erasmo
D'Angelis, promotore delle
manifestazioni sui 40 anni
dell'alluvione. E' stato in
quel periodo che ha cono -
sciuto Giannini, il radiocro -
nista che raccontò all'Italia
il dramma di Firenze in
quel 4 novembre del '66.

• • •

BARGA – Si è conclusa con successo
la campagna di rinnovo e per la sotto-
scrizione dei nuovi abbonamenti per la
stagione dei prosa del Teatro dei Diffe-
renti. Tante tessere nuove e soprattut-
to la riconferma dei tutti i vecchi abbo-
namenti..

Tutti i vecchi abbonati hanno ricon-
fermato la tessera, segno del gradi-
mento della passata stagione, e non so-
no mancate le richieste per nuove pre-
notazioni.

Per quanto riguarda la stagione di
prosa il calendario è davvero ricco di
nomi noti. Il cartellone del teatro bar-
ghigiano si è aperyo nei giorni in cui
chiudevamo questo giornale, con “La
signorina Giulia” di August Strindberg
con Vanessa Gravina (7 novembre) for-
se il testo più felice del drammaturgo
svedese; secondo spettacolo in cartello-
ne, “Sarto per signora” di Feydau, di-
vertente commedia con la celebre cop-
pia Gaspare e Zuzzurro (8 dicembre).
La stagione prosegue con la nota com-
media “Gastone” di Petrolini con Mas-

FORNACI DI BARGA (Lucca) Tel. e Fax 0583.709919

Assistenza Autorizzata

Il libro sul Duomo
B A R G A –

Uscirà alla fi -
ne di questo
mese di no -
vembre il li -
bro sul Duo -
mo di Barga
scritto dall'ar -
ch. Pier Carlo
M a r r o n i .

Il libro, lo
r i c o r d i a m o ,
si intitola “Il
Duomo di
Barga” ed è
una ap -
profondita ri -
cerca che per -
mette di co -
noscere il
Duomo in
una chiave
diversa ed inedita.

Vi ricordiamo che, grazie alla disponibilità dell'auto -
re, Il Giornale di Barga, fino a tutto il mese di novem -
bre, è in grado di proporvi il volume, il cui prezzo di co -
pertina sarà di 15 euro, con uno sconto notevole. Per i
lettori del nostro mensile che prenoteranno presso la re -
dazione il costo sarà di soli 10 euro + spese di spedizio -
ne eventuali.

Il libro, dopo l'ordine, a meno che non desideriate ri -
tirarlo presso la nostra sede, arriverà direttamente a ca -
sa vostra.

Per prenotare il volume “Il Duomo di Barga” potrete
telefonare al nostro numero 0583 723003, inviarci una
lettera od un fax (o583 724991) oppure scrivere una mail
a: redazione@ilgiornaledibarga.191.it).

SEMPLICEMENTE GRAZIE
B A R G A – Dalla signora Mary Campbell, che for-

tunatamente si sta prontamente riprendendo dalla
folle aggressione di cui è rimasta vittima lo scorso 6
ottobre a Tiglio, riceviamo questa lettera di ringra-
ziamento che pubblichiamo di seguito. Non prima di
rallegrarci con lei per averla rivista in piedi e pronta
a riaffrontare la vita con il suo solito spirito. Bentor-
nata, cara Mary.

La parola “Grazie” sembra troppo piccola per espri -
mere la mia profonda gratitudine a tutte le persone
che mi hanno aiutato a continuano a starmi molto vi -
cino dopo l'aggressione che ho subito il 6 ottobre scor -
s o .

Spero però che tutti voi capiate bene quanto questa
parola sia sincera.

In particolare rivolgo il mio grazie a Franco di Ti -
glio Alto; a tutti i medici del Pronto Soccorso di Bar -
ga; a Fabiana del Pronto Soccorso che mi ha seguito
non solo al momento, ma anche in seguito; a tutto il
personale ed ai medici del reparto ortopedico di Ca -
stelnuovo per la loro gentilezza e discrezione; a tutti i
grandi amici che sono arrivati al mio letto all'ospeda -
le per piangere, ma anche ridere insieme.

Ringrazio inoltre tutta la comunità di Tiglio che mi
ha sostenuto fortemente nei suoi pensieri; il comune di
Barga rappresentato da Paolo Marroni che mi ha di -
mostrato una forte solidarietà ed amicizia; tutti i ca -
rabinieri per il lavoro svolto.

Non posso tralasciare di ringraziare l'anonimo au -
tista della Panda bianca. Quei pochi secondi della sua
fermata sono bastati per impedire che...

La penultima parola del mio cuore è per il mio “ca -
ne da guardia”. Anche lei preferisce sempre l'anoni -
mato, però tutti sanno che abita in una bellissima vil -
la antica vicino l'ospedale...!!!

E l'ultima parola? Grazie a Dio.
Mary Campbell

Apre Eurospin
FORNACI – A Fornaci arriva con que-

sto mese di novembre un nuovo super-
mercato. Si tratta del discount alimenta-
re Eurospin che propone prodotti alimen-
tari a prezzi concorrenziali e che in Va l l e
del Serchio è presente con due sedi a Ca-
stelnuovo Garfagnana ed a Gallicano.

La gestione del nuovo discount è affi-
data alla Società Dama, diretta dai bar-
ghigiani Denis ed Andrea Cassai che ge-
stiscono anche gli altri supermercati del-
la Va l l a t a .

Il nuovo discount aprirà i battenti il
prossimo 23 novembre nel nuovo com-
plesso immobiliare che sta nascendo di
fronte alla concessionaria Renault e che
ospiterà presto anche altre attività com-
merciali e non.

Ai due titolari, tanti auguri di nuove
affermazioni, dopo il successo ottenuto
con gli altri due supermercati.

simo Venturiello, vera icona petrolinia-
na a detta della critica, e Tosca con la
sua splendida voce (8 gennaio 2008); il
23 gennaio il “Teatro della Tosse” pre-
senta “Sogno d’Estate”, testo e regia di
Tonino Conte. Venerdì 1 febbraio, “Il
diario di Eva”, da Mark Twain, con Lu-
cia Poli. L’attrice Simona Marchini,
che non ha certo bisogno di presenta-
zioni, porterà quest’anno al Differenti
“L’Albergo del silenzio” (28 febbraio
2008).

Ultimi due spettacoli in cartellone,
“Santi e Briganti” con David Riondino
e Mauro Chechi (8 marzo 2008) e “L’o-
dore assordante del bianco” scritto e
diretto da Stefano Massini produzione
del Teatro Metastasio di Prato (6 apri-
le 2008).

I prezzi delle tessere sono: Platea e
Palchi I e II ordine centrale, 120 € (ri-
dotto 110 €); posto Palco I e II ordine
laterale, 100 € (ridotto 90 €); palco III
ordine, 80 € (ridotto 70 €). Le riduzio-

ni si applicano a: minori di 18 anni, con
età superiore ai 65 anni e militari.

PARTITA LA NUOVA STAGIONE DI PROSA

Francesca con il giornalista Marcello Giannini

Van Gogh pre s e n t a t o
da Nadia Marc h i o n i
FORNACI – La critica e studio-

sa dell'arte Nadia Marchioni, re-
sidente a Fornaci, è stata la cura-
trice di uno dei volumi della col-
lana “I grandi maestri del tempo”
in edicola ogni settimana con il
giornale “Il Sole 24 ore”.

L'uscita del 19 settembre
scorso era dedicata a Van Gogh
con una serie di fedeli riprodu-
zioni accompagnate dal raccon-
to della Marchioni che guida il
lettore in una totale conoscenza
d e l l ' a r t i s t a .

Da parte nostra giungano i
nostri complimenti a Nadia
Marchioni per questo nuovo im-
portante momento della sua
c a r r i e r a .
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GRAGNANO – E'
una novità che ave-
vamo già annuncia-
to nei mesi scorsi e
di cui volentieri tor-
niamo a parlare .
Con il 13 ottobre
scorso il mondo che
ruota attorno alla
concessionaria Lu-
natici di Barga si è
arricchito di un altro
importante marchio.
Dopo Fiat, Lancia
ed i veicoli commer-
ciali Fiat, è arrivato
adesso anche il pre-
stigioso marc h i o
Abarth, con la sede
aperta nel salone di
Gragnano (Lucca),
sulla Pesciatina.

La Concessiona-
ria Lunatici è dive-
nuta, (in Toscana ce
n'è solo un altro ol-
tre a Lunatici), uno
dei 40 centri specia-
lizzati per la vendita e le prepara-
zioni delle auto ed a breve diverrà
anche una delle 100 officine spe-
cializzate; i lavori sono già in cor-
so.

A Gragnano il nostro Alessan-
dro Lunatici ha accolto insomma
il ritorno del prestigioso marchio,
da sempre sinonimo di vetture
grintose, di sfide, di passione e di
grandi emozioni. E non poteva
che essere un grande appassio-
nato di auto come lui, con un
passato da pilota rally alla spalle
ed erede della storia motoristica
dell'indimenticato padre Sergio,
ad essere tra i protagonisti di
questo ritorno.

Abarth è tornato in Italia con
una nuova linea per far sognare
tutti gli amanti dell’automobili-

smo sportivo. La prima interpre-
tazione dell’Abarth è stata appli-
cata alla Grande Punto, dotata di
un 1.4 T-Jet da 150 CV, che per
l'occasione dell'inaugurazione
della nuova sede è stata presen-
tata anche a Gragnano.

Si tratta del debutto automobi-
listico per il marchio; poi, entro un
anno, toccherà a sua maestà 500
e quindi alla Panda. Ma si sta pen-
sando anche alla Bravo.

Il marchio Abarth torna con un
richiamo in chiave moderna, a tut-
te le attività che nel passato svol-
geva la Abarth, a part i re dalle cor-
se, per passare ai prototipi e ai kit
di trasformazione delle vetture, fi-
no ad arr i v a re a veri e propri ac-
cessori di moda che riflettono lo
stile Abarth, compreso l'abbiglia-
mento sport i v o .

Tutto questo si trova presso il
centro specializzato di Gragnano
che presto diverrà anche la se-
conda sede ufficiale della con-
cessionaria Fiat Lunatici; la sorel-
la più piccola della storica realtà
di Barga.

Negli ampi spazi della sede di
Gragnano si trova dunque tutto il
re p a rto Abarth, che presto sarà
completato da un'attrezzata off i c i-
na per il montaggio dei kit, un pun-
to vendita dei prodotti e accessori
A b a rth, ed un ampio salone per la
vendita del marchio Fiat.

Il tutto in un ambiente moder-
no ed accogliente che i tanti visi-
tatori presenti all'inaugurazione
hanno avuto modo di apprezzare,
testimoniando peraltro il grande
interesse che c'è attorno al ritor-
no del grande marchio Abarth.

Inaugurata a Gragnano la nuova sede del prestigioso marchio

IL RITORNO DEL MITO ABART H

A l e s s a n d ro Lunatici con la Punto Abarth presso la nuova sede di Gragnano (foto Borg h e s i )

FORNACI – Con il 18 ottobre scorso
Fornaci si è arricchita di un altro bel
locale rivolto al pubblico. Dai colli di
Cascio si è infatti trasferita nella citta-
dina commerciale la trattoria e pizze-
ria La Bionda di nonna Mary.

Il locale negli ultimi due anni si tro-
vava a Cascio, ospitato nello stabile
dello storico ristorante La Bionda del-
la famiglia Peccioli. Due anni fa la si-
gnora Marinella Bonugli di Albiano, as-
sieme alle sue giovani collaboratrici
Maria Chiara Da Costa e Mariangela
Biagioni, avevano rilevato la gestione
del ristorante denominandolo appunto
La Bionda di nonna Mary. Le titolari ci
tengono a chiarire questo particolare
perché la storia del ristorante La Bion-
da di Cascio rimane e rimarrà salda-
mente nelle mani della famiglia Pec-
cioli che le titolari della nuova attività
ringraziano per l'accoglienza.

La storia de “La Bionda di nonna Mary” è
quindi più recente, ma non per questo meno
ricca di affermazioni e del gradimento della
clientela. I manicaretti che nascono dalle mani
della provetta cuoca Marinella (affettuosamen-
te soprannominata Nonna Mary), con alle spal-
le una lunga tradizione gastronomica che rac-
chiude in sé tante tradizioni del suo paese e
del barghigiano e che è una gelosa cultrice del
mangiar bene; le pizze cotte nel forno a legna
da Maria Chiara, l'accurato ed accogliente ser-
vizio ai tavoli diretto da Mariangela, hanno fat-
to sì che il locale conquistasse da subito noto-
rietà e stima tra la clientela. Con queste impor-
tanti referenze la trattoria pizzeria è arrivata
adesso a Fornaci, ospitata nei locali della fami-
glia Caselli nella parte nord del paese, in via
della Repubblica 254. Tutto l'ambiente è stato
completamente trasformato e rinnovato con
gusto; una stanza in più è andata ad ampliare i
locali; è stato realizzato un forno a legna a re-
gola d'arte per servire buonissime pizze. Con
circa 60 posti a sedere, la trattoria, che serve
piatti tipici della zona e della nostra cucina ca-
salinga, offre anche un bel bar aperto da mat-
tina a sera. Tutti i giorni, dal lunedì al venerdì,
La Bionda di nonna Mary propone per i lavora-
tori un menù a prezzo fisso di 8,50 euro.

L'inaugurazione del locale, lo scorso 18 ot-
tobre, ha confermato la popolarità di questo ri-
storante e l'affetto della gente; in tanti vi han-
no preso parte a cominciare dalla nostra Am-
ministrazione Comunale che a nonna Mary ed

a Mariangela e Maria Chiara ha donato una
pergamena che testimonia il nuovo impulso al-
la crescita della cittadina fornacina.

Anche noi registriamo la novità con piacere;
intanto perché si tratta di una famiglia nostra,
legata alla nostra terra ed alla nostra storia; e
poi perché stimiamo tanto la passione di Mari-
nella che sicuramente saprà farsi apprezzare
anche a Fornaci.

Se volete provare le specialità della trattoria
pizzeria, potete anche prenotare il vostro tavo-
lo telefonando al n. 0583 75624.

RINGRAZIAMENTO
Marinella, Maria Chiara e Mariangela hanno la -

vorato a lungo per aprire la loro attività a Forn a -
ci, ma senza l'aiuto di tanti professionisti e di tan -
te persone questo compito sarebbe stato molto
più difficile. Per tutto questo desiderano ringra -
z i a re innanzitutto la ditta edile Edil Quattro di Ca -
stelnuovo ed in part i c o l a re il carissimo Graziano
Biagioni il cui sostegno è stato davvero pre z i o s o .

Ringraziano inoltre CB Corredi di Strettoia; la
coop. Il Castello Service; Con Essenza; Bert o n c i -
ni Imbiancature; Serigrafia Serival; Falegnameria
Il Pialletto; l'artista Emanuele Biagioni per la for -
nitura delle opere d'arte che abbelliscono il loca -
le. Ringraziano infine per tutto l'aiuto Enio Pie -
raccini di Albiano; le cameriere Sara, Katia e So -
nia; gli amici Michele Rossi e “Paietta” di Cascio
e naturalmente tutte le persone che hanno volu -
to pre n d e re parte alla loro festa, a cominciare
dall'Amministrazione Comunale di Barg a .

Nella foto le tre titolari con le autorità ed i propri collaboratori,
il giorno dell’inaugurazione
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me di don Antonio
Tale è stato il peso di questa mancan-
za che la comunità tutta si è molto ri-
sentita, e di certo avrebbe espresso a
voce il suo disappunto se non ci aves-
sero pensato don Serafini e Vittorio
Salotti a nominare don Antonio e a
ringraziarlo (e mentre Salotti parla-
va, in particolare, al nome di don An-
tonio si è levato spontaneo un ap-
plauso di diversi minuti).
Ecco, mi sembra soltanto giusto pre-
cisare questo fatto per rendere una
cronaca della giornata dello scorso 12
settembre molto più realistica non so-
lo per ciò che è successo e che è stato
detto in realtà, ma perché è questo ciò
che è vivo nel cuore di tutti noi della
comunità: il nome di don Antonio.
Colgo l'occasione per porgervi i miei
più rispettosi saluti.

Giada Moscardini

Cara Giada,
omettendo il nome per rispetto della
persona, aggiungo che sinceramente
mi sembra che non sia mancato il suo
ricordo di don Antonio e che nel com-
plesso degli interventi il suo nome, co-
me era giusto e sacrosanto, sia stato
ricordato a dovere. Gli interventi era-
no diversi e tutti assieme, dovevano
permettere di ricordare chi andava ri-
cordato e di evidenziare il grande tra-
guardo raggiunto. Così è stato.
Ritengo comunque che la persona da
lei criticata non abbia detto nulla di
male e sicuramente non ha agito in
malafede; aggiungo che il suo impe-
gno a favore del paese di San Pietro
in Campo ne fa di lui una persona de-
gna di stima anche perchè è sempre
stato in prima fila nel sostenere le
iniziative di don Antonio e della par-
rocchia; insomma, muoverli questa
accusa non gli rende merito.
Pubblico comunque la sua lettera,
nella speranza che ci possa essere un
chiarimento personale che metta fine
a questa discussione.

Luca Galeotti

Tempi di attesa intollerabili
Il sig. Giuliano Da Prato ci chiede di
divulgare un problema che riguarda le
prenotazioni al CUP, per esami ed
analisi da svolgersi presso gli ospedali

di Barga e Castelnuovo. Gli appunta-
menti per esami tipo elettrocardio-
gramma ed ecografia, ci dice Da Prato
dopo averlo sperimentato su se stesso,
richiedono tempi molto lunghi, anche
di tre mesi; sia a Barga che a Castel-
nuovo. Mentre se ci si sposta a Lucca i
tempi sono di molto inferiori ed in al-
cuni casi quasi immediati, nel caso si
venga sottoposti agli esami nelle case
di cura e nei centri convenzionati.

Da Prato ritiene che il problema vada
affrontato anche dalle nostre istitu-
zioni perché lo spostamento a Lucca
può essere fonte di problemi e disagi
soprattutto quando sono gli anziani a
richiedere gli esami. Attendere i tem-
pi di Barga e di Castelnuovo, sottoli-
nea, è quasi impossibile se abbiamo
bisogno di una cura immediata.
Giriamo il suo sfogo alle istituzioni,
quindi, nella speranza di una soluzio-

La legge è uguale per tutti 2
Caro Luca,
scusa se invado di nuovo le colonne
del tuo giornale, ma, dopo aver letto
le lettere dei nostri concittadini, ho
dedotto che non avessero capito affat-
to il significato del mio scritto da te
intitolato "La legge è uguale per tut-
ti". Mi corre quindi l'obbligo di aiu-
tarli nel farlo.
Io sono affezionata, non meno degli al-
tri, alle campane del duomo e a Barga
nella sua globalità, sia nel suo perpe-
tuare le tradizioni che nell'andare in-
contro alle novità. La mia lettera pre-
cedente era un invito alla tolleranza
da parte di tutti verso tutti, perché
laddove ciò non avvenga e si pretenda
il rispetto della legge da parte degli
uni, ciò vale anche per gli altri.
E' proprio vero sig. Antonio che tra
noi e il Giovannino ce ne corre, e se ce
ne corre, ma il Giovannino, che non
viveva di sola poesia, se fosse stato
ancora tra noi al tempo delle feste
delle piazzette, non avrebbe disde-
gnato di parteciparvi sorseggiando
qualche buon bicchiere di vino.
E ora, sperando che coloro che sono
dotati di onestà intellettuale abbiano
capito il senso del mio scritto, auguro
a tutti buone campane e buone feste
delle piazzette.

Roberta Conti

Il ricordo di Don A n t o n i o
Sono un'abitante di San Pietro in
Campo ed ho appena letto l'ultimo
numero del vostro giornale, arrivato-
mi fresco di giornata.
A pag. 4 ho però riscontrato un errore
a parer mio grave, nell'articolo in cui
si narra la cronaca del 12 settembre,
giorno della riapertura della Chiesa
di S. Pietro e Paolo.
Così si legge: “(omissis...) ha parlato a
nome della comunità, ricordando i
passaggi storici della chiesa e, nel
ringraziare don Antonio Pieraccini
per avere avviato e seguito l'operazio-
ne, ha ricordato anche le figure di due
parroci rimasti nei cuori degli abitan-
ti: don Rocco Bonaccorsi e don Mario
Consani.”.
Io quel giorno ero lì e vi posso assicu-
rare che tale (omissis...) si è guardato
molto bene dal citare anche il solo no-

Una veduta di Barga con la neve della prima metà del secolo scors o .

ne a quello che sicuramente non è un
facile problema.

Parcheggi: un’altra proposta
Caro Luca,
Dopo la lettera inviata al Giornale il
mese scorso, sono a proporre una nuo-
va ipotesi per i parcheggi di Barga.
Ieri pomeriggio passeggiando per
Barga con la mia fidanzata, ho avuto
un'altra idea per la realizzazione di
un nuovo parcheggio, sicuramente
più grande e più accessibile di quello
previsto vicino alla Ex Villa Nardi.
Di fronte alle vecchie scuole medie c'è
un grande campo che attualmente
serve da parcheggio alla scuola; ecco
secondo me è un punto perfetto per la
realizzazione di un parcheggio a due
piani, il piano seminterrato verrebbe
realizzato proprio al livello di Via del-
l'Acquedotto e il primo piano dove
adesso c'è l'attuale campo. Da un mio
calcolo approssimativo ci possono sta-
re un centinaio di auto.
La speranza è che tu pubblici anche
questa mail, in modo da poter aprire
sul nostro giornale un dibattito libero
e possibilmente costruttivo per il fu-
turo di Barga.

Marco Alessandri

Un’altra proposta/2
L'antica e nuova Barga sono divise
dalla vallicella di Rio Fontanamaggio
che madre natura ha creato dopo l'ul-
tima glaciazione.
Tale luogo sembra fatto apposta per
la realizzazione di un mega parcheg-
gio seminterrato a più piani che non
deturperebbe la bellezza di Barga; al
contrario verrebbe a livellare i due
piani ora divisi, creando peraltro in
superficie tutta una serie di possibi-
lità architettoniche e di consolida-
mento dei versanti franosi.
La strada dell'area di sosta “San Cri-
stoforo” sarebbe già un accesso ideale;
altri potrebbero essere realizzati dal
ponte vecchio fino all'ospedale.
Mi rendo conto che lavori del genere
non sono “bruscolini”; ma vanno visti
con lungimiranza, altrimenti saremo
sempre a fare “parcheggetti” e fanta-
sticherie per tutto il ventunesimo se-
colo.

Angelo Pellegrini, Barga

BARGA D’ALTRI TEMPI
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All’ombra dei Cipressi
L A S C O M PA R S A DI
E L D A P I A
D E L L’ I N N O C E N T I

Il giorno 19 settembre 2007 è de-
ceduta a Firenze dove risiedeva da
molti anni, l'insegnante elementare
Elda Pia Dell'Innocenti.

La signora Elda era nata a Barga
il 4 luglio 1919 ed aveva studiato
presso il Conservatorio di Santa Eli-
sabetta, partecipando con passione
alle varie iniziative culturali e arti-
stiche locali.

Trasferitasi a Pisa presso il fratel-
lo sacerdote don Renato, aveva con-
tratto matrimonio con il geometra
Foscolo Dell'Innocenti di Pisa, col
quale si era trasferita a Castellam-
mare di Stabia per poi tornare in To-
scana, a Firenze.

L'amore per la famiglia l'aveva in-
dotta ad interrompere l'attività pro-
fessionale, poi ripresa in età matura
per la passione che la legava ad essa.
La sua indole artistica l'ha portata
ad esprimersi attraverso la musica e
il disegno.

Si è spenta presso la Casa di Cura
“Villa Gisella”, dove sono avvenute le
esequie e la salma riposa nel cimite-
ro di Brozzi, accanto a quella dell'a-
mato consorte Foscolo.

La scomparsa della signora Elda
lascia nel dolore le figlie Enrica ed
Elena, il fratello Gualtiero e i paren-
ti barghigiani ai quali era molto affe-
zionata.

A tutti loro giungano le condo-
glianze sentite ed affettuose de “Il
Giornale di Barga”.

Elda Pia Dell’Innocenti

N E L D E C I M O
ANNIVERSARIO DELLA
S C O M PA R S A D I
NORINA FERRARI

Il 7 novembre scorso ricorreva il
decennale della morte della cara No-
rina Ferrari, adorata consorte di
Sandrino Gonnella con il quale aveva
risieduto per tanti anni in Svizzera,
a Tavannes.

Nella mesta ricorrenza, la ricorda-
no come fosse allora il marito, i figli,
i nipoti, le sorelle, i cognati e le co-
gnate ed i parenti tutti.

Norina Ferrari in Gonnella

N E L V E N T I C I N Q U E S I M O
ANNIVERSARIO DELLA
S C O M PA R S A D I
LEONARDO CARRADINI

20 novembre ‘82 20 novembre ‘07

Sono passati 25 anni... e noi ti ricor-
diamo ancora con tanto affetto.

Ringraziamo tutti coloro che in que-
sta occasione hanno pensato a te.

Simonetta, Alabama,
Dianella, Paolo e Giuliano

Il ricordo, mai sopito, di Leonardo

La musica era una nostra passione,
spesso passavamo le serate a “chiac-
chiera” ascoltando i gruppi del momen-
to sorseggiando un wiskaccio. Per que-
sto vogliamo ricordarlo con il testo di
una canzone che “I Nomadi” hanno
scritto a seguito della tragica scompar-
sa di uno di loro; che come Leonardo
era e sempre sarà uno di noi.

Non ci sono parole, nemmeno dopo
25 anni da quel drammatico giorno.

“Lunga e diritta correva la strada...
... Forte il motore cantava
Non lo sapevi che c'era la morte,
quel giorno che ti aspettava ...
Non lo sapevi, ma cosa hai provato
quando la strada è impazzita
quando la moto è uscita di lato...
... Vorrei sapere a cosa è servito
vivere, amare, soffrire
spendere tutti i giorni passati,
se così presto hai dovuto partire.
Voglio però ricordarti com'eri,
pensare che ancora vivi.
Voglio pensare che ancora mi ascolti
e come allora sorridi
che come allora sorridi.”

Gli amici

Leonardo Carradini

N E L T R E N TA D U E S I M O
ANNIVERSARIO DELLA
S C O M PA R S A D I
PIERO TOGNARELLI

Il 14 dicembre prossimo ricorreran-
no trentadue anni dalla tragica morte
del caro Piero Tognarelli, perito in un
incidente stradale.

La mamma Emilia, la sorella Fran-
cesca, i figli Michele ed Alessio ed i pa-
renti tutti, con immutato affetto, lo ri-
cordano.

N E L S E D I C E S I M O
ANNIVERSARIO DELLA
S C O M PA R S A D I
VITTORIO PUCCINI

Già sedici anni sono trascorsi dalla
morte del caro Vittorio Puccini, apprez-
zato commerciante barghigiano e per-
sona fortemente impegnata nel mondo
del volontariato.

Nel triste anniversario, che ricor-
rerà il 27 novembre prossimo, la moglie
Edda, unitamente alla figlia Maria Ri-
ta, lo ricorda a quando lo conobbero e
gli vollero bene.

Guido Biagioni

BARGA
Danilo Pieraccini di anni 90, è dece-
duto il 7 ottobre ultimo scorso.
Alla moglie Adelina, alle figlie Carla ed
Alma, al genero, ai nipoti ed ai paren-
ti tutti giungano le nostre condoglian-
ze più sentite.

Luigi Cecchini è venuto a mancare l'8
ottobre scorso.
Alpino combattente nell'ultima guer-
ra, lascia la moglie, i figli, la nuora, i
cognati, le cognate, i nipoti ed i pa-
renti tutti ai quali esprimiamo sentite
condoglianze.

Il 7 ottobre, all'età di 95 anni, è venu-
ta a mancare Sandrina Renucci ved.
Moriconi.
Alla figlia, al genero, alle cognate, ai
nipoti, al pronipote ed ai parenti tutti
giungano le nostre commosse condo-
glianze.

M E L B O U R N E
(AUSTRALIA)

Profondo lutto nella comunità ita-
liana e barghigiana di Melbourne per
la improvvisa scomparsa del carissi-
mo e buon Guido Biagioni, originario
della nostra terra.

LUCCA - Via della Formica
Tel. Ufficio 0583.48443  •  Fax 0583.463955  •  Cell. 335.398124

Servizi e Tecnologie avanzate srl
VENDITA ED INSTALLAZIONE IMPIANTI SOLARI

Numero diretto diurno, notturno e festivo
Tel. 0583 723808 - Cell. 348 6034085

Si esegue anche la fornitura e la posa in opera di
MARMI, GRANITI E BRONZI

Delle migliori marche nazionali ed estere

Biagioni, nato a San Romano Garfa-
gnana il 2 ottobre del 1926, è venuto a
mancare il 12 ottobre ultimo scorso la-
sciando nel più profondo dolore la sua
inseparabile moglie Carla, i figli Enrico
e Giorgio e tutta la sua famiglia.

Guido era una persona largamen-
te conosciuta e benvoluta per la sua
bontà d'animo e per la sua disponibi-
lità ad aiutare gli altri. Nonostante
la lunga distanza dalla sua patria,
era rimasto sempre molto vicino alla
sua terra natale e ogni estate non
mancava mai di trascorrere un lungo
soggiorno nella cittadina con la sua
moglie Carla Lazzarini. Lo avevamo
incontrato anche la scorsa estate,
quando aveva dovuto anticipare il
suo rientro, che di solito avveniva in
autunno, a causa delle sue condizioni
di salute. Non sapevamo che quella
sarebbe stata l'ultima volta che lo
avremmo visto.

Lascia assieme alla sua Carla, i fi-
gli Enrico con la moglie Amelia e
Giorgio con la moglie Loretta, i nipo-
ti Daniel e Adam ed i parenti tutti ai
quali Il Giornale di Barga  si sente af-
fettuosamente vicino in questa triste
circostanza ed esprime le sue più
sentite condoglianze.

Somma precedente

Barga. I familiari in me-
moria di Sante Bilia

Barga. Gualtiero Pia in
memoria dei propri cari
defunti

Paisley (Scozia). Dan-
te Toti in memoria dei
genitori Adamo e Dora e
della sua cara Teresa

Breganzona (Svizze-
r a ) . Fedora Gonnella
con il marito Ezio Gian-
nini in memoria dei fra-
telli Flaminio e Serg i o
Gonnella

Barga. N.N. In ricordo
di Alberto Bianchi

Barga. N.N. In memoria
di Tosca e Ilio Magrini

Totale

€ 3.584,93

» 50,00

» 100,00

» 600,00

» 500,00

» 50,00

» 50,00

€ 4.934,94

SORRISI NATALIZI
«SUOR MARIANNA MARCUCCI»

Novembre 2007

BRUXELLES (BELGIO)
Il 23 ottobre è venuta a mancare al-

l'affetto dei suoi cari Maria Gonnella
ved. Casci, residente a Bruxelles in
Belgio. La cara Maria, 83 anni, era ori-
ginaria di Renaio ed era sempre rima-
sta attaccata alle sue radici ed alla co-
munità barghigiana.

Lascia il figlio Paolo, la figlia Sofia, i
nipoti ed i parenti tutti ai quali “Il
Giornale di Barga” esprime le sue più
sincere e sentite condoglianze.

R I N G R A Z I A M E N T O
La nuora, i nipoti Emilio e France -

sco, le famiglie Cecchini e Funai rin -
graziano quanti hanno partecipato al
loro dolore per l'improvvisa perdita del -
l'ntimendicabile

A N N AFUNAIIN CECCHINI
deceduta il 15 agosto scorso.

Una donna che ha saputo affronta -
sre le dure prove che la vita le ha riser -
vato e che aveva sempre una buona pa -
rola per tutti.

FILECCHIO
Il 2 ottobre scorso è deceduto Giaco-
mo Nardi di anni 81.
Lascia la moglie, i figli, la nuora, i ge-
neri, i nipoti ed i parenti tutti ai quali
inviamo le nostre commosse condo-
glianze.

BARGA
Rosalia Garigliani ved. Andreuccetti,
di anni 87, è deceduta il 16 ottobre
scorso.
Ai figli, alle nuore, ai nipoti, alle sorel-
le, ai cognati, alle cognate ed ai pa-
renti tutti le più sentite condoglianze.

Peppino Santi è venuto a mancare il
25 ottobre u.s. Aveva 72 anni.
Lascia il figlio, la nuora, i nipoti, il fra-
tello, la sorella ed i parenti tutti ai qua-
li esprimiamo le più commosse con-
doglianze de “Il Giornale di Barga”.

Il 25 ottobre scorso è deceduta Enri-
ca Giannini ved. Michniki, di anni 83.
Al fratello, al cognato, ai nipoti, ai pro-
nipoti ed ai parenti tutti le nostre con-
doglianze più sentite.

BARGA
Il giorno 27 ottobre ultimo scorso,
all'età di 64 anni è deceduto il mae-
stro Fabio Gonnella.
Alla moglie, ai figli, al genero ed ai
parenti tutti le nostre più sentite
condoglianze.

Serenella Moressa in Fambrini è ve-
nuta prematuramente a mancare il
2 novembre scorso. Aveva soli 38
anni.
Al marito, ai figli, alla mamma, al
fratello, ed ai parenti tutti “Il Giorna-
le di Barga” si sente vicino in que-
sto triste momento ed esprime le
sue più accorate condoglianze.

Il 1° novembre scorso è deceduta
Anna Rosa Santi ved. Ghiloni di an-
ni 82.
Alla figlia, al figlio, al genero, alla
nuora, al fratello, alla sorella, alle
cognate ed al cognato, ai nipoti ed
ai parenti tutti giungano l nostre
sentite condoglianze.

Era solita dire: “mi voglion tutti be -
ne” e le è stato dimostrato con la parte -
cipazione di una grande folla al proprio
funberale.

Un particolare ringraziamento va al -
la corele fornacina diretta da Nilo Ria -
ni che ha voluto sottolineare il ruolo che
hanno ha svolto da sempre per i bambi -
ni la magica xsera del 5 gennaio: una
Befana dolce, rassicurante, con quei bei
capelli biondi e un sorriso per tutti.

Un altro sentito ringraziamento lo
rivolgono a Mario Chiesa per il suo ri -
cordo sul “Giornale di Barga”; al mae -
stro Giancarlo Bianchi per le parole let -
te durante il funberale; al gruppo delle
amiche e a don Antonio Pieraccini.



Notizie dai campi di calcio
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MARCIATORI MONDIALI
BARGA - Il Gruppo Marciatori di Barga continua a far parlare

e bene di sé. Il sodalizio, che da anni si dedica alla promozione
dell’atletica riservata alla categoria “master”, anche nei campio-
nati mondiali svoltisi nelle scorse settimane a Rimini, ha ottenu-
to ottimi risultati con alcuni dei suoi migliori atleti: Anna Floria-
ni nel salto in lungo, Luigi Cosimini nel salto in lungo e Giorgio
Biagioni nei 10 mila metri.

Le affermazioni non sono mancate nemmeno a livello regiona-
le. Nel quarto Giro Podistico a tappe Chianti-Rufina, Lucia Chiap-
pa ha conseguito un onorevole secondo posto nella categoria
MF45; Giuliana Pennacchi si è classificata quinta nella categoria
MF50; Giorgio Biagioni ha concluso al sesto posto la gara riserva-
ta agli MM65.

La coppia Chiappa–Pennacchi è stata poi protagonista assolu-
ta alla “Maratonina Il Campanone” di Lammari, rispettivamente
con un primo e secondo posto.

Nella XXIV edizione della “S. Gimignano -Volterra” sulla di-
stanza di 30km, il maratoneta Leonardo Gonnella si è poi classifi-
cato ventiseiesimo assoluto su 268 concorrenti col rispettabile
tempo di 2h 13’ 33”.

Il Trofeo Bruno Bacci
B A R G A - Do-

menica 4 No-
vembre si è
svolto, presso il
maneggio di
Barga, il V Tr o-
feo in memoria
di Bruno Bacci,
organizzato dal
Club Ippico di
Barga in colla-
borazione con
gli Amici del
C a v a l l o .

In mattinata
il concorso so-
ciale di salto a
ostacoli con la partecipazione di 36 cavalieri. La gara si è svol-
ta in 4 categorie, corrispondenti all'altezza degli ostacoli, ed
esattamente B60 , B80, B100, Bl10, con la supervisione dell'i-
struttore del Club Sergio Da Prà, alla presenza peraltro di un
numeroso pubblico appassionato e competente.

Il pomeriggio, gimkana equestre allestita dagli Amici del Ca-
vallo, coordinata da Lauro Bulgarelli e Giovanni Renucci.

Il Trofeo consegnato dalla figlia di Bruno Bacci, Valeria, è
stato vinto da Vittorio Ambrosini, di Piazza al Serchio, in sella
a Zac; secondo posto per Silvano Bertoncini su Isar e terzo Si-
mone Rossi su Wi l l y.

A proposito del Club Ippico di Barga sono inoltre da segna-
lare gli eccellenti risultati conseguiti anche domenica 9 Set-
tembre, dai propri iscritti, presso il Centro Ippico Vitali a Luc-
ca, in occasione del Campionato Provinciale. Complimenti a
Clementina Bertolini, medaglia d'oro; Bruna Gai medaglia
d'argento e Elisabetta Andreucci medaglia di bronzo nella ca-
tegoria B60.

Inoltre complimenti per la medaglia di bronzo ottenuta da
Cristina Barbetti nella categoria B80 e per la medaglia d'ar-
gento di Erika Orlandini nella categoria B100.

Francesco Consani

CEDESI O AFFITTASI
affermata attività di

nel Comune di Barga
per informazioni chiamare il

346 0928402

TANTE AFFERMAZIONI PER IL GOSHIN-DO
Passaggi Dan

B A R G A - Nel mese di settembre a Calenzano, si sono te-
nuti gli annuali passaggi di DAN: Federica Brizi, Daniele
Bulgarelli e Enrico Fiori hanno raggiunto l’ambito traguar-
do della cintura nera.

Il loro insegnante, Rolando Bacci si è detto molto soddi-
sfatto del risultato.

Campionati regionali Cadetti
La faticosa preparazione estiva affrontata quest’anno

dagli agonisti del Karate Barghigiano, ha ripagato con otti-
mi risultati già dalle prime gare a conferma del buon lavo-
ro tecnico-tattico svolto. Ma andiamo per ordine: il 16 set-
tembre a Follonica , in occasione del Campionato Regionale
Cadetti, si sono messi in luce due atleti, e precisamente Fe-
derico Sartini e Alessia Carbonara; il primo si è classificato
al terzo posto, ma per un soffio (secondo il regolamento Fe-
derale) non si è potuto classificare per la fase nazionale che
invece è stata centrata da Alessia che con la sua terza posi-
zione ha potuto disputare il Titolo Italiano di categoria il 30
settembre a Ostia Lido (RM) dove ha conquistato una meri-
tatissima 11.ma posizione dopo essersi scontrata con la 3°
classificata e la campionessa Italiana.

Campioni regionali Juniores
Il risultato più eclatante è giunto però successivamente

e precisamente sabato 6 Ottobre a Bibbiena (AR) in occa-
sione del campionato Regionale Juniores, dove la squadra
partecipava con due atleti: Tommaso Torri e di nuovo A l e s-
sia Carbonara che tentava il salto di categoria. Alla fine i
due atleti si sono laureati campioni regionali e con il piaz-
zamento al primo posto hanno ottenuto anche accesso al
Campionato Italiano svoltosi a Ostia Lido.

Campionato Italiano
Sabato 3 e Domenica 4 Novembre si è infatti disputato

ad Ostia Lido al Palazzetto FIJLKAM, il Campionato Ita-
liano di Kumite (Combattimento) per la Categoria Juniores;
i portacolori della Toscana erano appunto i due campioni re-
gionali di categoria Tommaso Torri Kg. +85 Kg. e A l e s s i a
Carbonara Kg. 65, oltre all’allenatore e Coach Andrea Pi-
ghini sono andati al loro seguito sia i genitori che alcuni
compagni di palestra.

Quello che è successo in due giorni di gara rimarrà negli
annali del Goshin-Do! Per la prima volta la società ha otte-
nuto due piazzamenti importantissimi in campo nazionale
professionistico e precisamente il settimo posto conquistato
da Tommaso che era alla sua prima esperienza nazionale ed
il bellissimo terzo posto che ha strappato Alessia; questo ri-
sultato è giunto aldilà di ogni aspettativa a dimostrazione

di come l’allenamento costante giustamente premi un atle-
ta che sempre ha dato il massimo a livello agonistico in
un’arte marziale spesso bistrattata perché non conosciuta e
trattata come uno sport minore

Bravissimi Ale e Tommy! Congratulazioni giungono loro
anche da tutto il direttivo, dal Presidente Loriana Casset-
tari e dal DT M° Rolando Bacci che augura loro un futuro
ricco di soddisfazioni agonistiche, sottolinenando quanto sia
stato importante per questi risultati il lavoro del prepara-
tore tecnico Andrea Pighini.

Un particolare ringraziamento va allo sponsor “Industria
Cartaria Pieretti”, che permette queste trasferte fuori re-
g i o n e .

IL TROFEO FARMACIA SIMONINI
GALLICANO - Domenica 14 ottobre nel circuito di Val

di Lago Barga abbinato alla quinta gara del Campionato
Toscano ANTE - Endurance a cavallo di km 30, si è di -
sputato il Trofeo Farmacia Simonini di Barga.

Al Centro ippico Garfagnana Trekking di Carlo Meoli a
Gallicano, si sono presentati al palo di partenza 15 caval -
li e la gara come sempre è stata avvincente e incerta fino al -
la fine.

A spuntarla è stato il solito Mario Moscardini di Ca -
stelnuovo Garfagnana che anche in questa occasione ha
proseguito il suo duello con l'amico rivale Enzo Pardini di
Barga classificatosi secondo; terzo posto infine per un al -
trettanto bravo Attilio Gragnani di Cardoso, al debutto
stagionale.

L'appuntamento era molto atteso anche perché la gara
poteva definitivamente laureare il vincitore di questo cam -

pionato ANTE. La determinazione dei
due pretendenti al titolo, Moscardini e
Pardini, è stata tale che solo i punti da
loro ottenuti nell'ultima gara prevista
per domenica 18 novembre permetteran -
no di proclamare il vincitore; o la ricon -
ferma di Moscardini, campione in cari -
ca, o la vittoria del barghigiano Pardi -
ni.

La classifica provvisoria vede per ora
in testa Moscardini con 74 punti, segui -
to da Pardini con 68 e da Luca Vecoli
con 40.

Gli organizzatori approfittano del -
l'occasione per ringraziare il dott. Enzo
Simonini titolare della omonima far -
macia di Barga che ha sponsorizzato
questa manifestazione.

PRIMA CAT E G O R I A
CLASSIFICA

Borgo a Mozzano 15
Strettoia 15
AS Barga 13
Querceta 13
CGC Capezzano 12
Piano di Coreglia 10
Tirrenia 10
O. M. Pontremoli 9
Bagni di Lucca 9
Massarosa 8
M. La Portuale 8
Villafranca 8
Ghivizzano 6
Pieve Fosciana 5
Atl. Carrara 5
Stiava 3

SECONDA CATEGORIA
CLASSIFICA

Aquila S. Anna 19
US Fornaci 16
Castelvecchio C.to 14
V. Camporgiano 13
SS Ania 12
Morianese 11
Spianate 10
Coreglia 10
Molazzana 9
Vorno 9
Pieve S. Paolo 7
Altopascio M.ne 6
Lammari S. C. 5
Piazza al Serchio 5
Gallicano 4
Acquacalda 3

TERZA CATEGORIA
CLASSIFICA

Atl. Fornoli 16
Massa Macinaia 15
Villetta 14
Lucca Calcio 13
Corsagna 9
Tre Valli 9
ASD Sacro Cuore 8
Diecimo 8
San Cassiano a Vico 7
A. Luccasette 5
Valdottavo 4
Virtus et Robur 3
Vagli 2004 2
A. Marginone 1

Turno interlocutorio per le
squadre barghigiane impegnate
nei vari tornei di calcio quello gio -
catosi il 4 novembre scorso. Tra
potenzialità ancora non del tutto
espresse, battute d’arresto improv -
vise ed exploit interessanti, le
compagini locali si stanno metten -
do in bella mostra.

In Prima, l’AS Barga di mister
Renucci non riesce a scrollarsi di
dosso il marchio di “eterna incom -
piuta”, fallendo l’aggancio alla
capolista Borgo a Mozzano, nel
frattempo raggiunta in vetta dal
sorprendente Strettoia. I biancaz -
zurri disfano al “Moscardini”
quanto producono in trasferta,
peccando nel proprio fortino. Do -
po il blitz a Ghivizzano (vittoria
di misura con rete di Pera), i bar -
gei incappano in una mezza bat -
tuta d’arresto contro l’ostico Pon -
tremoli: 1-1 il risultato finale,
raggiunto proprio allo scadere
grazie all’ennesima invenzione di
Barbuti. Ma la vetta è ancora vici -
na, e i prossimi importanti scontri
diretti, potranno dire qualcosa in

trova sé stessa, infilando un filot -
to di quattro risultati utili conse -
cutivi prima di capitolare con un
pirotecnico 4-3 a Massa Macinaia.
La zona playoff è vicinissima, ma
non gridatelo troppo forte.

Nicola Bellanova

più sulle reali potenzialità di un
complesso che diverte.

Pera, Piercecchi e Barbuti con -
temporaneamente in campo, forse
sbilanciano la squadra troppo in
avanti, ma di certo a turno la but -
tano dentro. Il centrocampo non
soffre eccessivamente e tutto il
gruppo, specie in trasferta, mostra
di avere i cosiddetti “attributi”.

In Seconda invece, Fornaci e
Ania restano nelle zone che conta -
no. Nonostante la sconfitta per 2-
1 in quel di Lucca nel big match
contro l’Aquila S. Anna, i rossoblu
di Marchi restano in media pro -
mozione. L’imbattibilità di Fran -
chi e compagni si è dunque ferma -
ta a sei gare, ma la stoffa c’è, ed
un secondo posto in solitudine an -
che. Basterà non farsi prendere
dalle pressioni ambientali (ma co -
noscendo il pacato mister fornaci -
no questo non succederà) e questo
campionato regalerà soddisfazio -
ni. Intanto, godiamoci l’esplosione
dei giovani Pocai, Cecchini e Che -
loni, prodotti “autoctoni” che si
stanno mettendo in mostra dome -

nica dopo domenica. L’Ania di
Maselli invece, resta nelle zone al -
te di classifica, poco dietro le bat -
tistrada. I bianconeri hanno tro -
vato una certa continuità di risul -
tati, e al “Rony Stefani” stanno co -
struendo i loro successi. Nono -

stante il parco giocatori completa -
mente rinnovato, l’Ania resta sul -
la scia e per fare un paragone ci -
clistico, cercherà di staccare il re -
sto del gruppo appena si presente -
ranno le condizioni. Infine, in Ter -
za categoria, l’Asd Sacro Cuore ri -

Nella foto di Borghesi i cavalieri del Club Ippico di Barga.

Nella foto i tre karateka che hanno preso parte ai cam -
pionati pro v i n c i a l i.
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